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TITULARES LOCALES 
 

  

 
 

Ánimos calientes en San Andrés 
Líderes sociales y ejidales sanandreseños retuvieron una unidad de la Secretaría de 
Desarrollo Urbano y Ecología del Ayuntamiento capitalino para impedir que personal de 

esta área hiciera acciones de poda en el Bulevar del Niño Poblano, a la altura de la 
Universidad Iberoamericana, por considerar el hecho como un acto de invasión. (El Sol de 
Puebla) 

  

  

 
 

Rechazo al IVA en colegiaturas, hipotecas y renta de vivienda 

El dirigente nacional del PRI, César Camacho Quiroz, afirmó que habrá Reforma 
Hacendaria en tiempo y forma, ya que es una propuesta con un contenido social y de 
responsabilidad, ya que busca el crecimiento del país así como el bienestar de los 
mexicanos. (Heraldo) 

   

 

 

Por caos social, crisis financiera 

El sociólogo francés Alain Touraine acentuó que las crisis financieras son un reflejo de la 
des-socialización y de la expansión de la violencia, pues las personas se encuentran ante 
el agotamiento de la vida social desde el punto de vista de la sociedad ilustrada. 
(Síntesis) 

  

 

 

Se atrinchera la mafia del transporte público 
El que calla otorga. Y eso fue precisamente lo que hicieron los implicados en la nueva 

mafia del transporte público en Puebla. Por todos lo medios, los reporteros de 

Intolerancia Diario se dieron a la tarea de buscar a los empresarios y funcionarios 
involucrados, pero éstos se negaron a recibirlos y tomarles las llamadas. (Intolerancia) 

  
 

 

Arman complot desde Sedesol para tumbar PPS de alumbrado 
El delegado de Sedesol, Juan Manuel Vega Rayet, dejó las huellas de la autoría intelectual 
de la revuelta de los alcaldes de Huejotzingo, Tlachichuca, Santa Rita Tlahuapan y Los 
Reyes de Juárez en contra del proyecto de alumbrado público bajo el esquema PPS. 

Empleados de la delegación adscritos al área de Comunicación Social fueron quienes 
organizaron la rueda de prensa en la que los ediles electos tronaron contra el gobierno 
morenovallista.  (Cambio) 

  
 

 

Sensato eliminar IVA a hipotecas y colegiaturas: MV 
El gobernador del estado, Rafael Moreno Valle, declara que considera sensatas las 

acciones para incrementar la recaudación de impuestos, pero que se debe reducir el 

impacto en la clase media. (Milenio digital) 
  
 

 

Ediles electos contra la deuda por los PPS en alumbrado publico 
Los alcaldes electos de los municipios de Huejotzingo, Tlachichuca, Santa Rita Tlahuapan 
y Los Reyes de Juárez reprobaron la iniciativa de la administración de Rafael Moreno Valle 
que pretende privatizar el servicio de alumbrado público en estos lugares a través del 

proyecto de prestación de servicios (PPS), ya que, aseguraron, se trata de una “deuda 
disfrazada” para sus gobiernos. (La Jornada de Oriente) 

 

TITULARES DIGITALES 
 

 

 

 

 

 

Ediles electos del PRI se oponen a privatización de alumbrado público 

Los ediles electos priístas de Tlachichuca, Santa Rita Tlahuapan, Los Reyes Juárez y 
Huejotzingo “desconocerán” la iniciativa que el Congreso de Puebla aprobó para que 
dichos municipios contraten deuda bajo el esquema de Proyectos de Prestación de 
Servicios (PPS), para la renovación de alumbrado público. (e-consulta) 

 

 
 
 
 

 Puebla presenta oferta cultural en el Cervantino 

http://impreso.milenio.com/
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Durante el Festival Internacional Cervantino, Puebla compartirá a Guanajuato y a sus 
visitantes la Puebla milenaria, de la Colonia, de Zaragoza, de la Cuna de la Revolución 
Mexicana y la Contemporánea, manifestó el gobernador Rafael Moreno Valle durante la 
inauguración de la edición 41 del FIC, al ser Puebla la entidad invitada de honor en la 
edición 2013, junto con Uruguay. (Periódico digital) 

  
 

 

 

 

 

 

 

Clausuran 5 casas de empeño en Puebla por no identificar a sus clientes 
Luego de que en Puebla se ordenó que las casas de empeño pidan identificación oficial a 
quien acude a dejar sus prendas para mitigar la comercialización de artículos robados, se 
realizó un operativo para verificar que se cumplan las nuevas reglas. El saldo: cinco 

establecimientos fueron clausurados. (Puebla Online) 
 

 

TITULARES NACIONALES 
 

 

 

Dan Nobel a canadiense Alice Munro 
El Premio Nobel de Literatura 2013 será otorgado a la canadiense Alice Munro, de 82 
años, por ser considerada una 'maestra del cuento contemporáneo' (Reforma) 

  
 

 
buscan cómo compensar hueco por IVA 

Diputados y la Secretaría de Hacienda negocian la reposición de los 40 mil millones de 
pesos que dejarían de recaudarse si no se aprueba el IVA en colegiaturas, renta de 
vivienda e hipotecas. (El Universal) 

 
 

 

 
Obstruye ley del DF lucha contra narcos 
El gobierno federal lamentó la flexibilidad de las leyes de la Ciudad de México que permite 

liberar a los denominados anarquistas a pesar de los actos delictivos que cometen 
durante las movilizaciones en la capital. (Milenio digital)  

  
 

 

Ejército y Armada crearán grupos de élite antisecuestro 
El Ejército y la Armada de México crearán grupos especiales antisecuestro y antiextorsión 
para enfrentar estos delitos que se han incrementado sustancialmente en el último año. 
Fuentes castrenses revelaron lo anterior y agregaron que la intervención inédita de 

elementos de las fuerzas armadas se debe a la preocupante falta de capacidad de los 
gobiernos locales y de las autoridades federales para combatir estos ilícitos. (La Jornada) 

  
 

 

Afores "pierden" 140,000 mdp de trabajadores 

De enero a agosto de este año, las afores ganaron 16,138 millones de peso por el cobro 
de las comisiones a sus afiliados, pero en ese periodo los recursos de los trabajadores 

que administran tuvieron una caída de casi 140,000 millones. (El Economista Digital) 
  

 
 

 

 

Suman ya 14,564 casas destruidas por Ingrid y Manuel en 22 estados 
El gobierno federal no perderá ritmo ni la atención puntual a todo lo que tiene que ver 
con la reconstrucción de las viviendas y de la infraestructura que resultó dañada por las 

lluvias, aseguró el presidente Enrique Peña Nieto.. (Crónica Digital) 
  
 

 

Municipios desairaron dinero para reubicación 
Desde febrero, la Secretaría de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano (Sedatu) identificó 
617 municipios de 23 estados del país como en “índice global de riesgo, alto y muy alto” 

de padecer los estragos de fenómenos naturales. (Excélsior) 
 

 

INFORMACIÓN DEL ALCALDE 
 

 
 

http://coma.depuebla.com/diario.php?idp=11
http://impreso.milenio.com/
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EL SOL DE PUEBLA  

 Listo Centro de Equinoterapia para el 5 de noviembre 
Este 5 de noviembre será inaugurado el Centro de Equinoterapia y Rehabilitación Integral (CMERI) al registrar un 
avance del 98 por ciento en los trabajos de construcción cuya inversión alcanzará los 21. 8 millones de pesos, 
informó el alcalde Eduardo Rivera Pérez. Al realizar con su esposa Liliana Ortiz de Rivera, presidenta del Sistema 
Municipal DIF, un recorrido de supervisión de las obras, dio a conocer que será el primer centro en su tipo a nivel 
nacional, al atender personas con discapacidad temporal, visual, auditiva, motriz e intelectual, así como a 
pacientes con trastornos psicosociales como bulling, estrés, ansiedad, ente otros.  (Marco A. Mirón, digital) 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3151379.htm  

 

 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Nombran ‘Visitantes distinguidos’ a embajadores de El Salvador y Panamá 

El presidente Eduardo Rivera Pérez, en representación del Ayuntamiento de Puebla, entregó del reconocimiento 
“Visitante Distinguido”, a los embajadores de El Salvador, Carlos Ascencio Girón y de Panamá, Francisco Troya 
Aguirre. En el evento protocolario, el mandatario de la capital poblana, celebró que los diplomáticos estén en 
Puebla para establecer condiciones comerciales entre los países de América Central, en el sector de alimentos, 
bebidas, textil, mármol y automotriz; dijo que en esta visita se podrían concretar relaciones con más de 170 
empresarios de Puebla, Oaxaca y Tlaxcala.   (Abel Martínez Luna)  
http://periodicodigital.com.mx/notas/nombran_visitantes_distinguidos_a_embajadores_de_el_salvador_y_panam

a#.UlXrbeWv5KY  
 

 
 
 

PUEBLA ON LINE 

 Puebla inaugurará el 5 de noviembre Centro Municipal de Equinoterapia y Rehabilitación 
Integral 

Eduardo Rivera Pérez, presidente municipal de Puebla, encabezó la supervisión de obra del Centro Municipal de 
Equinoterapia y Rehabilitación Integral (CMERI), el cual está próximo a inaugurarse. “El CMERI, primer centro a 

nivel nacional único en su tipo, pretende dar una respuesta a cientos de personas que requieren una atención 
especial, ya que cerca del 3 por ciento de la población del municipio presentan algún tipo de discapacidad”. El edil 
adelantó que estas instalaciones serán inauguradas el próximo 5 de noviembre, teniendo ya en funciones todos 
sus servicios. En su mensaje, Liliana Ortiz de Rivera, presidenta del Patronato del Sistema Municipal DIF, señaló 

que el CMERI atenderá y beneficiará a personas con discapacidad temporal, visual, auditiva, motriz, e intelectual, 
así como a pacientes con trastornos psicosociales a través de distintas terapias. (Puebla On Line) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=45176:puebla-inaugurar%C3%A1-el-5-

de-noviembre-centro-municipal-de-equinoterapia-y-rehabilitaci%C3%B3n-integral&Itemid=125  
 

 
 

RETO DIARIO 

 Entregan títulos de “Visitantes Distinguidos” a embajadores de El Salvador y Panamá 

El Presidente Municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, entregó del reconocimiento “Visitante Distinguido”, a los 
Embajadores El Salvador, Carlos Ascencio Girón y de Panamá, Francisco Troya Aguirre. Eduardo Rivera Pérez 
expresó que la ciudad de Puebla se complace en recibir a los Excelentísimos Embajadores de ambas naciones en 
una misión en cooperación en búsqueda del establecimiento de relaciones con más de 170 empresarios para el 

impulso en la exportación de diversos ramos. Del mismo modo, el edil capitalino argumentó que establecimiento 
de condiciones comerciales con los países de América Central, propiciará el desarrollo mercantil en los ramos de 
alimentos, bebidas, textil, mármol, automotriz, entre otros. (RETO)  

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=52702&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Entregan-titulos-
de-%93Visitantes-Distinguidos%94-a-embajadores-de-El-Salvador-y-Panama  

 
 

 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3151379.htm
http://periodicodigital.com.mx/notas/nombran_visitantes_distinguidos_a_embajadores_de_el_salvador_y_panama#.UlXrbeWv5KY
http://periodicodigital.com.mx/notas/nombran_visitantes_distinguidos_a_embajadores_de_el_salvador_y_panama#.UlXrbeWv5KY
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=45176:puebla-inaugurar%C3%A1-el-5-de-noviembre-centro-municipal-de-equinoterapia-y-rehabilitaci%C3%B3n-integral&Itemid=125
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=45176:puebla-inaugurar%C3%A1-el-5-de-noviembre-centro-municipal-de-equinoterapia-y-rehabilitaci%C3%B3n-integral&Itemid=125
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=52702&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Entregan-titulos-de-%93Visitantes-Distinguidos%94-a-embajadores-de-El-Salvador-y-Panama
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=52702&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Entregan-titulos-de-%93Visitantes-Distinguidos%94-a-embajadores-de-El-Salvador-y-Panama
http://www.pueblaonline.com.mx/
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NG PUEBLA 
 
NG PUEBLA 

 Anuncia SMDIF Encuentro por Día Mundial de la Alimentación 
La presidenta del Patronato del Sistema Municipal DIF, Liliana Ortiz de Rivera destacó que a través de los 
desayunadores se ha disminuido el problema de peso y obesidad en niñas y niños hasta un 4.9 por ciento, 

además de un 52.5 por ciento en menores con alerta de bajo peso que han mejorado su estado nutricio. Así lo 
destacó durante el anunció del Tercer Encuentro Interinstitucional por el Día Mundial de la Alimentación, que dijo, 
se llevará a cabo el 16 de octubre. Ortiz de Rivera apuntó también que desde el inicio de la administración 

encabezada por el alcalde Eduardo Rivera Pérez se han logrado bajar los índices de desnutrición, de un 16 al 8.4 
por ciento. (Aurelia Navarro Niño)  
http://www.ngpuebla.com/puebla/64160anuncia-smdif-encuentro-por-día-mundial-de-la-
alimentación#.UlZxueWv5KY  

 
NG PUEBLA 

 Entrega Rivera reconocimiento a embajadores de El Salvador y Panamá 

El presidente municipal, Eduardo Rivera Pérez entregó el reconocimiento de Visitante Distinguido al embajador de 
la República de El Salvador, Carlos Antonio Ascencio Girón y Francisco Troya Aguirre Embajador Plenipotenciario 
de la República de Panamá. Rivera Pérez destacó que este es un gran esfuerzo de labores conjuntas entre, El 
Salvador, Panamá y México Puebla, al ser esta ciudad un patrimonio cultural, por lo que adelantó que reforzará 
los vínculos con estas dos Repúblicas.  Anunció así que buscará que empresarios puedan comercializar sus 
productos a fin de lograr un repunte en la generación de empleos para los poblanos. (Aurelia Navarro Niño)  

http://www.ngpuebla.com/puebla/64156entrega-rivera-reconocimiento-embajadores-de-el-salvador-y-
panamá#.UlZx9eWv5KY  
 
NG PUEBLA 

 Inaugurará Rivera Centro de Equinoterapia el 5 de noviembre 
El Centro Municipal de Equinoterapia y Rehabilitación Integral (CMERI) será inaugurado el próximo 5 de 
noviembre, anunció el presidente municipal, Eduardo Rivera Pérez, durante un recorrido del avance de obra, la 
cual se esta realizando con una inversión de 21.8 millones de pesos, y ya con el avance del 98 por ciento. “Este 
proyecto esta enfocado a niños y niñas con discapacidad de Puebla y de otros municipios del estado (…)el día que 
se inaugure será porque este operando al cien por ciento”, por lo que exhortó a la población a que acudan al 

Sistema Municipal DIF, en el departamento de Atención a la Salud a fin de ser inscritos en este proyecto. (Aurelia 
Navarro Niño)  
http://www.ngpuebla.com/puebla/64138inaugurará-rivera-centro-de-equinoterapia-el-5-de-

noviembre#.UlZyNuWv5KY  
 

INFORMACIÓN DEL GABINETE 
 

 
 
EL SOL DE PUEBLA  

 Sanborns no cumplió con el protocolo de seguridad sugerido por la SSPTM: Amadeo Lara    
El negocio de Sanborns del barrio de Huexotitla no cumplió con todo el protocolo de seguridad que le sugirió la 
Secretaría de Seguridad Pública y Tránsito Municipal (SSPTM), después del primer robo que sufrió hace semana y 
media, refirió el funcionario policíaco Amadeo Lara Terrón, cuestionado tras el asalto que sufrió dicha tienda la 

noche del lunes. Entrevistado al término de la ceremonia de graduación de 35 nuevos elementos de la Policía 
Municipal, el secretario Lara Terrón refirió que tras el primer robo que sufrió dicho comercio durante la 

madrugada, se mantuvo vigilado el lugar por 10 días. (Joel Arcega, digital) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3151251.htm  

 
EL SOL DE PUEBLA  

 Dos negocios clausurados, el saldo del operativo en "La 46" 
Dos negocios clausurados y diversas autopartes decomisadas fue el resultado del operativo realizado el lunes en 
la zona de "La 46" por autoridades de regulación comercial y de seguridad. Así lo informó ayer personal de la 
Secretaría de Seguridad Pública Estatal, detallando que en coordinación con personal de Normatividad municipal, 

http://www.ngpuebla.com/puebla/64160anuncia-smdif-encuentro-por-día-mundial-de-la-alimentación#.UlZxueWv5KY
http://www.ngpuebla.com/puebla/64160anuncia-smdif-encuentro-por-día-mundial-de-la-alimentación#.UlZxueWv5KY
http://www.ngpuebla.com/puebla/64156entrega-rivera-reconocimiento-embajadores-de-el-salvador-y-panamá#.UlZx9eWv5KY
http://www.ngpuebla.com/puebla/64156entrega-rivera-reconocimiento-embajadores-de-el-salvador-y-panamá#.UlZx9eWv5KY
http://www.ngpuebla.com/puebla/64138inaugurará-rivera-centro-de-equinoterapia-el-5-de-noviembre#.UlZyNuWv5KY
http://www.ngpuebla.com/puebla/64138inaugurará-rivera-centro-de-equinoterapia-el-5-de-noviembre#.UlZyNuWv5KY
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3151251.htm
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se clausuraron dos negocios de autopartes y en uno más se embargó mercancía de manera precautoria. 
Reconoció que elementos de la Policía Estatal en coordinación con trabajadores de Comercio Exterior y 
autoridades municipales implementaron revisiones a diversos establecimientos a fin de garantizar que operen 
conforme a lo establecido por la ley. (Joel Arcega, digital) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3151260.htm  
 

 
 
SINTESIS 

 Recomienda embajador no propiciar la expulsión de migrantes 
La presencia de los Maras y pandillas han puesto en jaque la economía en El Salvador por la violencia en la que se 
vive, destacó el Embajador del país centroamericano, Carlos Antonio Ascencio Girón, al tiempo de exhortar a los 
gobiernos en México a blindarse y evitar propiciar la expulsión de migrantes. Lo anterior, lo resaltó en entrevista 
al término de sostener una reunión con diputados integrantes de la Comisión de Migración del Congreso del 
Estado, para luego entregarle un reconocimiento como visitante distinguido, al igual que al Embajador de 
Panamá. En entrevista, el Embajador de El Salvador abordó el tema de la migración por lo que reconoció el 

trabajo coordinado con el gobierno federal y estatal para proteger los  derechos humanos de los migrantes 
centroamericanos, quienes a su paso por Puebla han sido víctimas del narcotráfico. (Irene Díaz Sánchez)  
http://sintesis.mx/articulos/70135/recomienda-embajador-no-propiciar-la-expulsion-de-migrantes/puebla  
 

SINTESIS 

 Entregan reconocimientos a visitantes 

El ayuntamiento de Puebla entregó el reconocimiento como Visitante Distinguido a los embajadores de Panamá y 
El Salvador, Carlos Ascencio Girón y Francisco Troya Aguirre, respectivamente, quienes se comprometieron a 
estrechar lazos comerciales con empresas poblanas. En su discurso, el presidente municipal, Eduardo Rivera 
Pérez, agradeció la colaboración de ambos países para fomentar la economía en América Latina, principalmente 
en Puebla. Celebró también la solidaridad de José Luis Hachity, presidente del Consejo Mexicano de Comercio 
Exterior, por internacionalizar a las empresas poblanas y por buscar que 170 empresarios ofrezcan sus productos 
en ambos países, en los ramos de alimentos, bebidas, textil, automotriz, metal-mecánica, aduanales y 

universitarios. (Elizabeth Cervantes Silverio)  
http://sintesis.mx/articulos/70134/entregan-reconocimientos-a-visitantes/puebla  
 

 
 

INTOLERANCIA 

 Centro de Equinoterapia en acción en noviembre 
Será a más tardar a mediados de noviembre cuando se ponga en funcionamiento el Centro de Equinoterapia que 
servirá para la atención de 77 mil personas con alguna discapacidad. En el evento, la presidenta del DIF 
municipal, Liliana Ortiz de Rivera, informó que la construcción del Centro de Equinoterapia del DIF Municipal lleva 
un avance de 98 por ciento en su ejecución, por lo que se ha solicitado a las empresas trabajar a marchas 
forzadas para que sea inaugurado. El respecto, aseveró que se ha venido dando seguimiento a los trabajos que 

realiza la constructora contratada por el ayuntamiento y con ello agilizar las acciones, para estar listos a más 
tardar el próximo mes. (Alejandro Camacho) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=113614  
 

INTOLERANCIA 

 Va sector empresarial al rescate de Los Sapos 
Comenzaron a surgir empresarios interesados en invertir en nuevos negocios en la plazuela de Los Sapos. Este 

interés surgió después de que el ayuntamiento de Puebla aprobó el estudio para el cambio de giro de este 
tradicional barrio. En este momento, inversionistas se acercaron a la comuna poblana para ofertar la apertura de 
nuevos restaurantes y un hotel en espacios que antes eran ocupados como “giros negros”. Lo anterior fue 

confirmado por el secretario de Desarrollo Económico, Turismo y Competitividad del municipio, Pedro Ocejo 
Tarno, quien reiteró que antes de terminar la actual administración se concretará dicho proyecto de 
reordenamiento. (Alejandro Camacho) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=113613  
 

 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3151260.htm
http://sintesis.mx/articulos/70135/recomienda-embajador-no-propiciar-la-expulsion-de-migrantes/puebla
http://sintesis.mx/articulos/70134/entregan-reconocimientos-a-visitantes/puebla
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=113614
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=113613


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Jueves 10 de Octubre de 2013 

 
 

 6 

 

E-CONSULTA 

 Ayuntamiento clausura lote de autos en Villa Verde por segunda ocasión 
La madrugada de este miércoles, el lote de autos de la colonia Villa Verde fue clausurado por las autoridades 
municipales debido a que carece de la licencia de funcionamiento y del programa interno de Protección Civil, por 
lo que el inmueble se encuentra custodiado por la Policía Municipal. En la intervención participó personal de 
Protección Civil Municipal y de Normatividad Comercial del Ayuntamiento, quienes arribaron al tianguis 
aproximadamente a la medianoche para colocar los sellos de clausura. Según información oficial, el lote ya había 
sido cerrado de manera temporal desde hace un año y medio por carecer de licencia de funcionamiento. Sin 

embargo, en esa ocasión se violaron los sellos y el mercado de autos ya no fue regularizado. (Diana Jiménez) 

http://e-consulta.com/nota/2013-10-09/seguridad/ayuntamiento-clausura-lote-de-autos-en-villa-verde-por-
segunda-ocasion  
 

 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Permisos, condición para liberar el lote de autos ‘Villa Verde’: Alcántara Montiel 
El titular de la Secretaría de Gobernación del Ayuntamiento de Puebla, Eduardo Alcántara Montiel, reveló que no 
existe permiso para la operación del lote de autos “Villa Verde”, localizado en la colonia del mismo nombre. El 
funcionario expresó que por esa razón, la Secretaría de Seguridad Pública y Tránsito Municipal ejecutó un 
operativo para evitar que se realicen actividades comerciales de forma irregular, reveló que además de la compra-
venta de autos, este lugar se usa como pensión de automóviles y en su interior se comercian bebidas alcohólicas y 

alimentos. En ese sentido, anunció que no se retirará la custodia policial hasta que el propietario ordene las 

actividades comerciales del lugar. (Abel Martínez)  
http://periodicodigital.com.mx/notas/permisos_condicion_para_liberar_el_lote_de_autos_villa_verde_alcantara_m
ontiel#.UlXo4OWv5KY  
 

PERIODICO DIGITAL 

 Reconoce embajador salvadoreño esfuerzos de México en la defensa de migrantes 
El embajador de El Salvador en México, Carlos Antonio Ascencio Girón, reconoció el esfuerzo del Gobierno de este 
país en la defensa de los derechos humanos de los centroamericanos que atraviesan su territorio en busca del 
“sueño americano” y exhortó a las autoridades gubernamentales a ofrecer oportunidades para frenar la expulsión 
de migrantes. En entrevista posterior a recibir un reconocimiento como visitante distinguido, al igual que al 
embajador de Panamá, Francisco Troya Aguirre, el representante del país centroamericano celebró la aprobación 
en México de diversas leyes en materia migratoria y los trabajos realizados para evitar que los migrantes sean 

víctimas del crimen organizado. (Julio César Morales)  

http://periodicodigital.com.mx/notas/reconoce_embajador_salvadoreno_esfuerzos_de_mexico_en_la_defensa_de
_migrantes#.UlXsPOWv5KY  

 
PERIODICO DIGITAL 

 Cuenta con permiso gasolinera que pretenden construir en la Avenida 15 de Mayo 
La Coordinación de Comunicación Social del Ayuntamiento de Puebla aclaró que el particular que construye una 
estación de servicio de gasolina y un local comercial en la Avenida 15 de Mayo # 3506, en la colonia Valle Dorado, 
cuenta con el permiso de construcción desde el 18 de marzo de 2010. Puntualizó que este miércoles, la 
representación de vecinos interpuso un recurso oficial de inconformidad por la ejecución de la gasolinera; explicó 
que ahora la Sindicatura tomará el recurso como parte de un recurso de imputación del permiso. Agregó que a 
raíz de este documento formal la Secretaría de Desarrollo Urbano y Obra Pública inició un estudio de evaluación de 

la obra que tendrá que presentarlo a la Sindicatura. (Abel Martínez Luna)  
http://periodicodigital.com.mx/notas/cuenta_con_permiso_gasolinera_que_pretenden_construir_en_la_avenida_1

5_de_mayo#.UlXsouWv5KY  
 

 
 
IMAGEN 

 PGJ supervisa casas de empeño y clausura cinco 
A raíz de las nuevas reformas al código penal, que ya sancionan penalmente a las casas de empeño con el fin de 

http://e-consulta.com/nota/2013-10-09/seguridad/ayuntamiento-clausura-lote-de-autos-en-villa-verde-por-segunda-ocasion
http://e-consulta.com/nota/2013-10-09/seguridad/ayuntamiento-clausura-lote-de-autos-en-villa-verde-por-segunda-ocasion
http://periodicodigital.com.mx/notas/permisos_condicion_para_liberar_el_lote_de_autos_villa_verde_alcantara_montiel#.UlXo4OWv5KY
http://periodicodigital.com.mx/notas/permisos_condicion_para_liberar_el_lote_de_autos_villa_verde_alcantara_montiel#.UlXo4OWv5KY
http://periodicodigital.com.mx/notas/reconoce_embajador_salvadoreno_esfuerzos_de_mexico_en_la_defensa_de_migrantes#.UlXsPOWv5KY
http://periodicodigital.com.mx/notas/reconoce_embajador_salvadoreno_esfuerzos_de_mexico_en_la_defensa_de_migrantes#.UlXsPOWv5KY
http://periodicodigital.com.mx/notas/cuenta_con_permiso_gasolinera_que_pretenden_construir_en_la_avenida_15_de_mayo#.UlXsouWv5KY
http://periodicodigital.com.mx/notas/cuenta_con_permiso_gasolinera_que_pretenden_construir_en_la_avenida_15_de_mayo#.UlXsouWv5KY
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evitar que reciban o comercialicen artículos robados, y en seguimiento al acuerdo de la Reunión de Gobernadores 
Zona Centro, fue efectuado el operativo conjunto “Empeño en Regla” entre la  Procuraduría General de Justicia de 
Puebla (PGJ)  y el Ayuntamiento capitalino.   Con el objetivo de atacar los espacios de comercialización de tal 
forma que quienes cometen asaltos  sean vulnerados en su intento de obtener un lucro, se supervisó que las 
casas de empeño estén registradas y además cuenten con un reporte pormenorizado de quienes empeñan y de los 

objetos que reciben. (Redacción) 
http://imagenpoblana.com/2013/10/09/pgj-supervisa-casas-de-empeno-y-clausura-cinco  
 

 
 

PUEBLA ON LINE 

 Reabren a la circulación tramo de Calzada Zavaleta, de 25 Poniente a Camino Real a Cholula 
Este jueves se reabre a la circulación el cuerpo poniente de la Calzada Zavaleta, en el tramo correspondiente de 

la 25 Poniente a Camino Real a Cholula, informó la Secretaría de Desarrollo Urbano y Obra Pública. Las obras de 
modernización con concreto hidráulico de esta vialidad presentan un avance del 97 por ciento, por lo que en 
próximos días se estará abriendo en su totalidad esta importante vía de comunicación. Durante las próximas 2 
semanas se estará trabajando en guarniciones, banquetas, limpieza, sembrado de árboles y colocación de 
señalamientos en la zona, así como un detallado general, por lo cual se pide a la ciudadanía circule con 
precaución a fin de salvaguardar la seguridad de trabajadores y automovilistas. (Puebla On Line) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=45153:reabren-a-la-circulaci%C3%B3n-

tramo-de-calzada-zavaleta-de-25-poniente-a-camino-real-a-cholula&Itemid=125  
 
PUEBLA ON LINE 

 Protección Civil de Puebla clausuró lote de autos de Villa Verde 
Elementos de la Policía Municipal de Puebla acudieron al resguardo y clausura del terreno de venta de automóviles 
de Villa Verde, debido a que no cumple con las medidas de seguridad correspondientes de acuerdo a la 
supervisión realizada por el área de Protección Civil y Normatividad Comercial de la Comuna. Las acciones 
comenzaron alrededor de las 6.00 horas de este miércoles, cuando personal del  Grupo GOES acudió a la zona 
para evitar que el terreno fuera abierto a su actividad comercial. De acuerdo al parte de acciones de Protección 

Civil, el espacio para la venta de vehículos no ha cumplido con los lineamientos de seguridad establecidos en el 
municipio y no será hasta que estas acciones estén cubiertas y tras pagarse la multa correspondiente, que este 
lugar pueda ser reabierto. (Puebla On Line) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=45138:protecci%C3%B3n-civil-de-
puebla-clausur%C3%B3-lote-de-autos-de-villa-verde&Itemid=125  
 
PUEBLA ON LINE 

 Clausuran 5 casas de empeño en Puebla por no identificar a sus clientes 
A raíz de las nuevas reformas al código penal en donde ya se sanciona penalmente a las casas de empeño con el 

fin de evitar que reciban o comercialicen artículos robados, y en seguimiento al acuerdo de la Reunión de 
Gobernadores Zona Centro, se llevó a cabo el operativo conjunto “Empeño en Regla” entre la  Procuraduría 
General de Justicia de Puebla (PGJ)  y el Ayuntamiento capitalino. Con el objetivo de atacar los espacios de 
comercialización de tal forma que quienes cometen asaltos  sean vulnerados en su intento de obtener un lucro, se 
supervisó que las casas de empeño estén registradas y además cuenten con un reporte pormenorizado de 
quienes empeñan y de los objetos que reciben. Dicha información debe proporcionarse a las autoridades, 
situación que no ocurrió en los siguientes establecimientos que fueron clausurados: (Puebla On Line) 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=45175:clausuran-5-casas-de-
empe%C3%B1o-en-puebla-por-no-identificar-a-sus-clientes&Itemid=126  
 

 
 

RETO DIARIO 

 Modernización del Paseo Bravo debe tener permiso del INAH: Vergara 
Aunque ya arrancaron las obras del Corredor Turístico Catedral-Paseo Bravo, el gobierno del estado aún no 
presenta al INAH el proyecto para la modernización del parque, a cargo del arquitecto, Enrique Norten, comentó 
el perito, Sergio Vergara Berdejo, quien dijo que esa obra entrará en una segunda etapa luego de contar con el 
aval del instituto. Esta semana comenzaron los trabajos de iluminación artística y remodelación de fachadas en la 

zona del Paseo Bravo hasta la Catedral, contando con las calles paralelas y perpendiculares, donde se invertirán 

http://imagenpoblana.com/2013/10/09/pgj-supervisa-casas-de-empeno-y-clausura-cinco
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=45153:reabren-a-la-circulaci%C3%B3n-tramo-de-calzada-zavaleta-de-25-poniente-a-camino-real-a-cholula&Itemid=125
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=45153:reabren-a-la-circulaci%C3%B3n-tramo-de-calzada-zavaleta-de-25-poniente-a-camino-real-a-cholula&Itemid=125
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=45138:protecci%C3%B3n-civil-de-puebla-clausur%C3%B3-lote-de-autos-de-villa-verde&Itemid=125
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=45138:protecci%C3%B3n-civil-de-puebla-clausur%C3%B3-lote-de-autos-de-villa-verde&Itemid=125
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=45175:clausuran-5-casas-de-empe%C3%B1o-en-puebla-por-no-identificar-a-sus-clientes&Itemid=126
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=45175:clausuran-5-casas-de-empe%C3%B1o-en-puebla-por-no-identificar-a-sus-clientes&Itemid=126
http://www.pueblaonline.com.mx/
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50 millones de pesos, de tal manera que terminen a finales de año. (Samantha Páez)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=52708&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Modernizacion-
del-Paseo-Bravo-debe-tener-permiso-del-INAH:-Vergara  
 
RETO DIARIO 

 Pavimentación en Camino a Tlaltepango atrasada un mes 
El secretario de Desarrollo Urbano y Obras Públicas, Felipe Velázquez Gutiérrez, reconoció que la entrega de la 
pavimentación con concreto hidráulico del Camino a Tlaltepango se retrasará un mes, incluso, se elevó el costo de 

la misma. Este miércoles, el funcionario municipal, refirió que los trabajos que actualmente se llevan a cabo en 

los ductos de Petróleos Mexicanos (Pémex), ubicados en la zona de obras, ocasionaron el atraso del mejoramiento 
de dicha vialidad, la cual conecta con el estado de Tlaxcala. Asimismo, esperó que la pavimentación concluya la 
segunda quincena de noviembre y respecto al costo adicional, Felipe Velázquez, abundó que éste será de 400 mil 
pesos. (Dulce Gómez)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=52701&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Pavimentacion-
en-Camino-a-Tlaltepango-atrasada-un-mes  

 
NG PUEBLA 
 

NG PUEBLA 

 Clausuran 5 Casas de Empeño; operaban fuera de norma 
Tras el operativo Empeño en Regla realizado entre la PGJ y autoridades municipales de la capital clausuraron 5 

Casas de Empeño por incumplir con las normas y operar fuera de la ley. Los establecimientos a los que les fueron 

colocados los sellos de clausura son: 1.- EFECTIVO INMEDIATO (Prenda Mex) ubicado en calle 5 norte numero 
1404 letra A Colonia Centro. 2.-  PRENDA ORO PUEBLA S.A DE C.V., ubicado en calle 11 norte local 206 Colonia 
San Francisco 3.- PRENDA ORO PUEBLA S.A DE C.V., ubicado en calle 2 norte numero 208 interior 2 colonia 
Centro 4.- REAL DE EMPEÑOS (SI JALA) ubicada en calle 3 norte numero 414 Colonia Centro 5.- EMPEÑA FÁCIL, 
ubicada en calle 5 norte número 7 Colonia Centro (Redacción)   

http://www.ngpuebla.com/puebla/64189clausuran-5-casas-de-empeño-operaban-fuera-de-
norma#.UlZw3uWv5KY  
 
NG PUEBLA 

 Evitan ciudadanos poda de árboles en zona limítrofe 
Vecinos integrantes del Consejo Ciudadano para la Defensa de los Límites Territoriales de San Andrés Cholula 
evitaron que personal de Parques y Jardines del ayuntamiento de Puebla, podara los árboles en el bulevar del 
Niño Poblano, zona que se encuentra en conflicto limítrofe y que se discute en el Congreso del Estado, por lo que 

al lugar llegaron tres unidades de la Policía Municipal de Puebla, a decir de vecinos en una actitud de provocación, 
pero sin que se presentara ningún enfrentamiento. (Redacción)  

http://www.ngpuebla.com/puebla/64187evitan-ciudadanos-poda-de-árboles-en-zona-limítrofe#.UlZxDeWv5KY  
 
NG PUEBLA 

 Mañana apertura parcial de Calzada Zavaleta 
Mañana jueves se abrirá a la circulación el cuerpo poniente de la Calzada Zavaleta, en el tramo correspondiente 
de la 25 Poniente a Camino Real a Cholula, informó la Secretaría de Desarrollo Urbano y Obra Pública. Las obras 
de modernización con concreto hidráulico de esta vialidad presentan un avance del 97 por ciento, por lo que en 
próximos días se estará abriendo en su totalidad esta importante vía de comunicación. Durante las próximas 2 
semanas se estará trabajando en guarniciones, banquetas, limpieza, sembrado de árboles y colocación de 

señalamientos en la zona, así como un detallado general, por lo cual se pide a la ciudadanía circule con 
precaución a fin de salvaguardar la seguridad de trabajadores y automovilistas. (Redacción)  

http://www.ngpuebla.com/puebla/64183mañana-apertura-parcial-de-calzada-zavaleta#.UlZxK-Wv5KY  
 
NG PUEBLA 

 Cambiar el desorden nocturno, objetivo de reordenamiento en Los Sapos: Ocejo 
“En Los Sapos lo que se buscaba era cambiar el desorden nocturno, incluso en venta de bebidas alcohólicas en 
menores y ciertas denuncias con venta de drogas que no se pueden permitir”, refirió el secretario de Desarrollo 
Económico municipal, Pedro Ocejo Tarno, al decir que ésta es la verdadera razón de que se dé un reordenamiento 

en comercios de giros negros. La idea, destacó que es cambiar el giro de antros que se manejaban en el paso –al 

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=52708&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Modernizacion-del-Paseo-Bravo-debe-tener-permiso-del-INAH:-Vergara
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=52708&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Modernizacion-del-Paseo-Bravo-debe-tener-permiso-del-INAH:-Vergara
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=52701&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Pavimentacion-en-Camino-a-Tlaltepango-atrasada-un-mes
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=52701&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Pavimentacion-en-Camino-a-Tlaltepango-atrasada-un-mes
http://www.ngpuebla.com/puebla/64189clausuran-5-casas-de-empeño-operaban-fuera-de-norma#.UlZw3uWv5KY
http://www.ngpuebla.com/puebla/64189clausuran-5-casas-de-empeño-operaban-fuera-de-norma#.UlZw3uWv5KY
http://www.ngpuebla.com/puebla/64187evitan-ciudadanos-poda-de-árboles-en-zona-limítrofe#.UlZxDeWv5KY
http://www.ngpuebla.com/puebla/64183mañana-apertura-parcial-de-calzada-zavaleta#.UlZxK-Wv5KY


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Jueves 10 de Octubre de 2013 

 
 

 9 

inicio de la administración-, por el de restaurantes, a fin de apoyar el desarrollo turístico. Y aun cuando existieron 
inconformidades, los dueños de establecimientos deben de tomar conciencia en que deben de cambiar de giro a la 
venta de comida poblana o popular, especificó que en la zona que había de proliferación de antros, muchos de 
ellos ya cerraron. (Aurelia Navarro Niño)  
http://www.ngpuebla.com/puebla/64165cambiar-el-desorden-nocturno-objetivo-de-reordenamiento-en-los-

sapos-ocejo#.UlZxcOWv5KY  
 

INFORMACION PUEBLA CIUDAD 
 

 
 

SINTESIS 

 Otorgan permisos para guarderías 
La delegación de la Secretaría de Desarrollo Social (Sedesol) otorgó 10 permisos para la instalación de estancias 

infantiles en la entidad, dio a conocer el titular de la dependencia, Juan Manuel Vega Rayet. Detalló que cuatro de 
las guarderías serán instaladas en Puebla capital y las restantes seis en comunidades del interior del estado, con 
el objetivo de apoyar a las madres de familia trabajadoras. Al ser cuestionado con respecto a las características 
de las nuevas estancias infantiles, el funcionario federal pormenorizó que cada una de las guarderías tendrá una 
capacidad para atender a 30 niños, así como también contarán con el equipo necesario para el aprendizaje de los 
menores y las medidas de Protección Civil para garantizar su seguridad. (Claudia Aguilar)  
http://sintesis.mx/articulos/70131/otorgan-permisos-para-guarderias/puebla  
 

 
 

INTOLERANCIA 

 Se atrinchera la mafia del transporte público 
El que calla otorga. Y eso fue precisamente lo que hicieron los implicados en la nueva mafia del transporte público 
en Puebla. Por todos lo medios, los reporteros de Intolerancia Diario se dieron a la tarea de buscar a los 
empresarios y funcionarios involucrados, pero éstos se negaron a recibirlos y tomarles las llamadas. En la 
Secretaría del Transporte se realizaron diversas reuniones entre los altos mandos de la dependencia, no para 

resolver los conflictos que genera el deficiente servicio en la Angelópolis, sino para descubrir al presunto 
informante que filtró los nombres de los miembros de la mafia que encabeza el subsecretario Carlos Zurita García 
y las ligas de éste con la empresa Estrella Roja. (Enrique Núñez) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=113604  
 

 
INTOLERANCIA 

 “Aplica ST una política en función de intereses económicos” 
El diputado de la Comisión de Gobernación Gerardo Mejía afirmó que desde la Secretaría del Transporte en lugar 

de seguir una política pública de planeación integral del transporte se responde de manera coyuntural de manera 
política y atendiendo a los intereses económicos de un sector de concesionarios y funcionarios de la dependencia 
estatal. “Lo que lamentamos es la pésima planeación que tiene el desarrollo del transporte público en Puebla. 
Hemos notado que tanto el titular de la dependencia como el subsecretario no han escuchado las críticas o los 
comentarios de los usuarios del transporte que de manera cotidiana hacen uso del transporte”. (Mario Martell) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=113605  
 
 

INTOLERANCIA 

 “Urge reorganizar el sistema del transporte público” 
Ante la publicación de Intolerancia Diario sobre las “mafias” que prevalecen en el transporte público en el estado 

de Puebla y que encabeza el subsecretario del Transporte de la Secretaría del Transporte (ST), el urbanista 
poblano Javier Ramírez Sánchez aseguró que la entrega de concesiones tiene que responder exclusivamente a un 
plan de ordenamiento y de ninguna manera a las complicidades que se presentan en la actualidad poblana: “No 
sé si exista complicidad, pero la entrega de concesiones tiene que hacerse de acuerdo a un proyecto de 
planeación y de ninguna manera por acuerdo entre los dueños del transporte y las autoridades”. El experto en 
ordenamiento territorial aclaró que la entrega de concesiones en la actualidad no tiene nada que ver con el 
ordenamiento del transporte (Samuel Vera) 

http://www.ngpuebla.com/puebla/64165cambiar-el-desorden-nocturno-objetivo-de-reordenamiento-en-los-sapos-ocejo#.UlZxcOWv5KY
http://www.ngpuebla.com/puebla/64165cambiar-el-desorden-nocturno-objetivo-de-reordenamiento-en-los-sapos-ocejo#.UlZxcOWv5KY
http://sintesis.mx/articulos/70131/otorgan-permisos-para-guarderias/puebla
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=113604
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=113605
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http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=113602  
 

 

 
 
LA JORNADA DE ORIENTE   

 En San Andres retienen un vehículo de la Comuna de Puebla por invadir territorio 
Colonos de Concepción La Cruz retuvieron una unidad del Sistema Metropolitano del Medio Ambiente y Servicios, 
con placas de circulación  SK–06–151, perteneciente al ayuntamiento capitalino, por realizar trabajos de poda en 

el bulevar del Niño Poblano, territorio que aseguraron es del municipio de San Andrés Cholula. El grupo de 
vecinos encaró a un funcionario que se presentó como director de Servicios Públicos del gobierno de Puebla, 
David Letipichia Castro, a quien reclamaron que dejé de realizar actos de provocación e invasión en el territorio 
sanandreseño. (Yadira Llaven) 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/10/10/en-san-andres-retienen-un-vehiculo-de-la-comuna-de-
puebla-por-invadir-territorio/  
 

 
 
MILENIO  

 Puebla, décimo lugar por robo a casa habitación 
En la modalidad del delito de robo a casa habitación el estado de Puebla ocupa el décimo lugar con más hechos 
denunciados, de acuerdo a las averiguaciones previas abiertas en los ministerios públicos durante los primeros 

dos cuatrimestres del 2013, informó el secretariado Ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad Pública 
(SESNSP). El 7 de octubre del año en curso ocurrieron dos atracos a vivienda en la ciudad de Puebla, uno en la 

colonia México 68 por un monto de 2 millones de pesos y otro en la colonia Plazas Amalucan por 60 mil pesos. En 
el segundo de los casos la mujer que estaba dentro de su casa fue amenazada con armas de fuego y amarrada 
por los delincuentes. (Iván Tirzo) 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/763cea8491678581cb5db73d0abcd374  

 

 
 

E-CONSULTA 

 Retiran custodia policiaca a comandante ministerial golpeado por policías 
La Procuraduría General de Justicia (PGJ) le retiró la custodia policiaca al comandante de la Policía Ministerial José 

Jorge Espinal Tobón, quien aún se encuentra internado en el Hospital del ISSSTEP al sufrir un pre-infarto, luego 
de que presuntamente fuera detenido y golpeado por policías estatales. De acuerdo con fuentes extraoficiales, 
Espinal Tobón, que había sido acusado por el delito de resistencia de particulares, ya obtuvo su libertad. 
Trascendió que es un comandante muy apreciado por el procurador de Justicia, Víctor Carrancá, y del director de 
la Policía Ministerial, Juan Luis Galán Ruiz, aunque realmente se desconocen los motivos por los cuales fue 
liberado, pues la PGJ no ha proporcionado información todavía. (Diana Jiménez) 
http://e-consulta.com/nota/2013-10-09/seguridad/retiran-custodia-policiaca-comandante-ministerial-golpeado-

por-policias  
 

 
 
PUEBLA ON LINE 

 Cuautlancingo espera notificación para exigir le fijen límites con Puebla 

La síndico de Cuautlancingo, Lizbeth García Pedraza, reiteró que si el Congreso local no soluciona el conflicto 
territorial que tiene su municipio con Puebla, impugnarán el procedimiento. Esto, después que el Congreso local 
anunció que  sólo se enfocará en dictaminar la disputa territorial entre Puebla y San Andrés Cholula. Dijo 

esperarán hasta el 5 de noviembre una notificación por parte del Congreso local para saber en su caso los 
motivos por los cuales no aceptan la petición de Cuautlancingo. En entrevista afirmó que su municipio hasta el 
momento no ha recibido  por escrito la notificación de que el Congreso local no admitirá el proceso para 
solucionar el conflicto territorial con Puebla en esta legislatura. (Marisol Córdoba) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=45172:cuautlancingo-espera-
notificaci%C3%B3n-para-exigir-le-fijen-l%C3%ADmites-con-puebla&Itemid=127  

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=113602
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/10/10/en-san-andres-retienen-un-vehiculo-de-la-comuna-de-puebla-por-invadir-territorio/
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/10/10/en-san-andres-retienen-un-vehiculo-de-la-comuna-de-puebla-por-invadir-territorio/
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/763cea8491678581cb5db73d0abcd374
http://e-consulta.com/nota/2013-10-09/seguridad/retiran-custodia-policiaca-comandante-ministerial-golpeado-por-policias
http://e-consulta.com/nota/2013-10-09/seguridad/retiran-custodia-policiaca-comandante-ministerial-golpeado-por-policias
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=45172:cuautlancingo-espera-notificaci%C3%B3n-para-exigir-le-fijen-l%C3%ADmites-con-puebla&Itemid=127
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=45172:cuautlancingo-espera-notificaci%C3%B3n-para-exigir-le-fijen-l%C3%ADmites-con-puebla&Itemid=127
http://www.pueblaonline.com.mx/
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TEASSERS DEL H. AYUNTAMIENTO  
 

 

J a v i e r  L ó p e z  D í a z  

I n i c i a :  5 : 3 0  A M  /  8 9 . 3  F M  y  1 0 9 0  A M  

 
 La Procuraduría General de Justicia y la Secretaria de Seguridad Publica y Transito Municipal realizaron 

clausura de 5 casas de empeño. 

 Retiran 30 toneladas de elementos postizos en el rescate del portalillo frente al Teatro Principal. 
 El Gobierno Federal de Peña Nieto dará piso digno a 12 mil viviendas en zonas marginadas de Puebla. 
 El DIF Municipal de Puebla anuncia la jornada de detección de cáncer en la explanada de cinco radio 17 y 

18 de Octubre. 
 Ayer el Ayuntamiento de Puebla clausuro el lote de autos Villa Verde por diversas irregularidades. 
 El Consejo Ciudadano de Seguridad de Justicia alerta por la compra venta fraudulenta de autos. 
 El Centro de Equinoterapia del DIF Municipal de Puebla iniciara operaciones el 5 de Noviembre. 

 Presentan la noche de Museos del 12 de Octubre donde se agrega el museo de Los Ferrocarriles. 
 

 

E n r i q u e  M o n t e r o  P o n c e   

I n i c i a :  0 5 : 3 0  H R S .  /  9 8 . 5  f M   

 

 Será necesaria la reubicación de unas 7 mil casas asentadas en zona de riesgo en Puebla Capital informo 
Tony Gali Alcalde electo. 

 Molesta a empresarios de franquicias los señalamientos de la autoridad Municipal en el sentido de que 
invierten en equipos baratos e inservibles de seguridad. 

 Se retrasa la obra de pavimentación del camino a Tlaltenango y aumenta su costo revelo Felipe Velásquez 

Secretario de Obras del Ayuntamiento de Puebla. 
 

 

A l e j a n d r o  M o n d r a g ó n  

I n i c i a :  0 6 : 0 0  H R S .  /  1 0 1 0  A M   

 
 Aquí en Puebla ofrece Tony Gali sumar esfuerzos con el Gobierno del Estado para que Puebla capital deje 

de ser una metrópoli mediocre el problema es que eso es lo que han hecho pero no han podido. 
 

 

I v á n  M e r c a d o  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  9 4 . 9  F M  

 

 El diputado del PRI Ernesto Leyva Córdoba hizo un llamado a los presientes municipales para que en la 
entrega recepción se proporcione un informe detallado sobre la contratación de PPS en materia de 
Alumbrado y Agua potable para que se de continuidad al pago de los créditos y evitar  así malos 

entendidos y adeudos para los presidentes electos 
 En México y América Latina el 95 por ciento de los jóvenes que emplean las redes sociales no cree correr 

el riesgo por intercambiar opiniones con desconocidos, afirmó periodista y catedrática argentina, 
especializada en cuestiones de trata de personas, Verónica Toller de Wirth. 

 El titular de la Secretaría de de Seguridad Pública (SSP), Facundo Rosas Rosas, indicó que no existe 

ninguna intensión por retirar los apoyos económicos a los uniformados. Asimismo, ante la inconformidad 
expresada por algunos agentes sobre las irregularidades en el pago de sus compensaciones, el funcionario 

estatal apuntó que los retrasos obedecen a la llegada de los recursos federales. 
 El Secretario de Desarrollo Económico en el municipio de Puebla, Pedro Ocejo, descartó que vaya a retirar 

de la zona de Los Sapos a  vendedores de artesanías como parte del reordenamiento en la zona. 
Asimismo, apuntó que aún no tienen fecha definida  en la que concluirán con este reordenamiento, en el 
que no permitirán que los negocios operen como antros, sino como restaurantes 

 Con una inversión de 22 millones de pesos el  Ayuntamiento de Puebla inaugurará el próximo 5 de 
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noviembre el centro municipal de Equino terapia, así  lo dio a conocer  el alcalde de Puebla, Eduardo 
Rivera Pérez. 

 

 
ABC Radio 

L e t i c i a  M o n t a g n e r   

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  1 2 8 0  A M  

 

 400 mil pesos es el costo para la reconstrucción del camino a Tlaltepango, el cual sufrió retraso debido a 
ductos de PEMEX que pasaban por la ruta, así lo reconoció el secretario de desarrollo urbano y obra 

pública, Felipe Velázquez, quien dijo que la obra será inaugurada en próximo noviembre. 
 El Congreso del estado respetará el movimiento que han iniciado los vecinos de San Andrés Cholula en 

defensa de su territorio y en donde advierten que no aceptarán que sus propiedades pasen al 
ayuntamiento de Puebla. El diputado Ernesto Leyva dijo que estas acciones retrasarían la solución al 
conflicto limítrofe. 

 La próxima semana inician los foros ciudadanos que organiza el presidente municipal de Puebla, Antonio 
Gali Fayad, con el fin de concretar las demandas y demandas sociales de los poblanos para que estas sean 
integradas al plan de desarrollo municipal. 

 Hasta el momento la Secretaría de Transporte no ha tomado medidas para sumar más rutas que 
sustituyan los derroteros del Bicentenario “A” y continúan en circulación 20 unidades identificadas como 
“Súper Rápidos” de la empresa “Estrella Roja”. 

 En Puebla están en riesgo de cerrar centros bancarios y casas de empeño y ello generaría mayor 
desempleo, advirtió la Red de Franquicias. 

 Los regidores de PAN y PRI consideraron que es excesivo y exagerado el gasto de 12.5 millones de pesos 

que pretende el derogar el ayuntamiento de Puebla para la colocación de adornos navideños. 

 El centro municipal de equinoterapia y rehabilitación integral tiene un avance de obra de un 98 por ciento 
y se terminará con una inversión de 22 millones de pesos, este será inaugurado el próximo 5 de 
noviembre. 

 Del 26 de octubre al 3 de noviembre se realizará la tradicional feria del árbol y la esfera en Chignahuapan. 
 Representantes de los países de Panamá y El Salvador fueron reconocidos por el ayuntamiento de Puebla 

como “visitantes distinguidos”. 
 Luego del asalto al Samborns de Huexotitla, la Red de Franquicias pidió a las autoridades no bajar la 

guardia en seguridad. Enrique Vargas, presidente de este organismo, exhortó a las autoridades actuar 
contra la delincuencia como ocurrió en el caso de los restaurantes. 

 

 
VERTICE 102.1 FM 

P a t r i c i a  E s t r a d a  

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  1 0 2 . 1  F M  

 

 Centro de equinoterapia del DIF municipal atenderá a personas con discapacidad. 
 Protestan vecinos contra la instalación de una gasolinera en Valle Dorado. 

 Rechazan ediles electos endeudarse por alumbrado público. 
 Nuevas inversiones van a detonar la economía local, refiere el presidente electo, Tony Gali. 
 Conagua genera tensión en disputa de tema limítrofe. 

  

 

c a r o l i n a  G i l  

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  C a n a l  3  T e l e v i s a  P u e b l a   

 

 Con la finalidad de apoyar a niños y niñas para que concluyan su educación básica en Puebla funciona 75 
albergues en comunidades indígenas. 

 Instituciones Poblanas de la capital Poblana y el Sistema Municipal llevan acabo del primer encuentro 
institucional por el día mundial de la alimentación. 

 

INFORMACION GENERAL DEL ESTADO 
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EL SOL DE PUEBLA  

 El IEE organiza elecciones más baratas que el IFE: Monterrosas 
Paul Monterrosas Román, consejero del Instituto Electoral del Estado (IEE) defendió los sueldos que perciben él y 
sus otros ocho compañeros superiores a los 60 mil pesos, los cuales contrastan con la percepción honoraria de 10 
mil pesos que reciben los consejeros de la Junta Local del IFE, únicamente en periodo electoral. Por su parte, 

Mario Riestra Piña, líder del Congreso del Estado, pidió que los institutos estatales sean escuchados la Cámara de 
Diputados y de Senadores después de una semana que el consejero presidente se sumó a la decencia de la 

permanencia del IEE, ante la posibilidad que desaparezca con la creación del Instituto Nacional del Elecciones 
(INE) un consejero del órgano local ofreció una postura pública.  (Efraín Núñez, digital) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3151480.htm  
 

 
 
HERALDO 

 Rechazo al IVA en colegiaturas, hipotecas y renta de vivienda 
El dirigente nacional del PRI, César Camacho Quiroz, afirmó que habrá Reforma Hacendaria en tiempo y forma, ya 

que es una propuesta con un contenido social y de responsabilidad, ya que busca el crecimiento del país así como 
el bienestar de los mexicanos. Y por ello, apuntó, el Revolucionario Institucional sensible y responsable ha llevado 
a cabo una serie de reuniones, de intercambio de impresiones y "está listo y dispuesto, en unidad, a llevar a cabo 

una serie de ajustes, para que la iniciativa del titular del Ejecutivo federal pueda llegar a buen fin y a buen 
puerto".Acompañado por los coordinadores del Revolucionario Institucional de la Cámara de Diputados y del 
Senado de la República, Mario Fabio Beltrones Rivera y Emilio Gamboa Patrón, estableció "que hay condiciones 
para que salga la propuesta fiscal del presidente Enrique Peña Nieto en una mezcla "de mucha política y algo de 

aritmética. (Redacción) 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-10-09/portada/rechazo-al-iva-en-colegiaturas-hipotecas-y-renta-de-
vivienda  
 

HERALDO 

 Ridículo, González Magaña niega entregar información de los Agusta 
Con un voto en contra, la Comisión para el Acceso a la Información Pública (CAIP), se negó a entregar las 
facturas de la compra de los helicópteros Agusta por parte del gobierno morenovallista, con el argumento que se 

pone en riesgo la gobernabilidad, vida de tripulantes y del mismo Ejecutivo estatal Rafael Moreno Valle. Y es que 

un ciudadano solicitó a la Secretaría de Administración y Finanzas le proporcionará las facturas de la compra de 
las aeronaves por parte del gobierno estatal; la dependencia estatal en su momento contestó que la información 
se encontraba clasificada bajo el argumento de que podría poner en riesgo la vida de Moreno Valle Rosas y 
funcionarios públicos e incluso que podría representar un riesgo para la gobernabilidad del Estado. Además, 
argumentaron las autoridades que los datos de las facturas ya estaban publicados mediante un boletín de prensa, 
donde se dieron a conocer los costos de las aeronaves. (Alejandra Corona Flores) 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-10-09/portada/ridiculo-gonzalez-magana-niega-entregar-
informacion-de-los-agusta  
 
HERALDO 

 Desconocen Alcaldes PPS y rechazan deuda propuesta por Moreno Valle 
Los Presidentes Municipales Electos de Huejotzingo, Carlos Morales Álvarez; Los Reyes de Juárez, Rafael Ramos 
Bautista; Tlachichuca,Uruviel González Vieyra; y Santa Rita Tlahuapan, Joel Díaz Ramírez, advirtieron que en caso 

de que el Gobernador Rafael Moreno Valle Rosas y los integrantes del Congreso del Estado no detallen los 
contratos de Proyectos para la Prestación de Servicios (PPS) para el alumbrado público en los 17 municipios, los 

desconocerán cuando entren en funciones, incluso analizarán presentar una controversia constitucional para 
echarlos abajo. En conferencia de prensa, aseguraron que los actuales Presidentes Municipales no tienen 
información sobre los PPS aprobados por los Diputados locales. (Alejandra Corona Flores)  
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-10-09/portada/desconocen-alcaldes-pps-y-rechazan-deuda-
propuesta-por-moreno-valle  
 
 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3151480.htm
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-10-09/portada/rechazo-al-iva-en-colegiaturas-hipotecas-y-renta-de-vivienda
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-10-09/portada/rechazo-al-iva-en-colegiaturas-hipotecas-y-renta-de-vivienda
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-10-09/portada/ridiculo-gonzalez-magana-niega-entregar-informacion-de-los-agusta
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-10-09/portada/ridiculo-gonzalez-magana-niega-entregar-informacion-de-los-agusta
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-10-09/portada/desconocen-alcaldes-pps-y-rechazan-deuda-propuesta-por-moreno-valle
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-10-09/portada/desconocen-alcaldes-pps-y-rechazan-deuda-propuesta-por-moreno-valle
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HERALDO  

 Nestlé se acaba el agua de Santa Rita Tlahuapan 
La empresa Nestlé, que se ubica en el municipio de Santa Rita Tlahuapan, ocasiona problemas de escasez de 
agua a los pobladores de la zona, pues extrae más de 7 millones de litros diarios del vital líquido. En entrevista, el 
Presidente Municipal Electo de Santa Rita Tlahuapan, Joel Díaz Ramírez, recordó que hace 20 años cuando la 
empresa llegó a instalarse, se prometió que traería beneficios para los lugareños debido a que generaría empleos, 
situación que no fue cierta. Independientemente del empleo, los pobladores de cuatro comunidades ahora 
padecen de la falta de agua debido a que diariamente se extraen millones de litros del vital líquido para producir 

12 mil botellas de agua al día de 600 mililitros, explicó el próximo Edil. (Mayra Apan) 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-10-09/portada/nestle-se-acaba-el-agua-de-santa-rita-tlahuapan  

 

 
 
SINTESIS 

 Urge concretar reformas: CDE 
La única manera de modernizar al país es concretar las reformas que muevan a México, coincidieron el Delegado 
Presidente del Comité Directivo Estatal del PRI, Pablo Fernández del Campo y el Delegado del CEN, Fernando 
Moreno Peña, al reunirse con liderazgos de Santiago Miahuatlán. Ante la presencia del alcalde electo, Luis Alberto 
Flores, Fernández del Campo señaló que la agenda del partido en Puebla está concentrada en el sostenimiento de 
los más de los 850 mil votos obtenidos en la pasada jornada electoral para que sirva de base en los próximos 

procesos electorales y, fundamentalmente, en respaldar las iniciativas del Presidente de la República Enrique Peña 
Nieto. (Redacción)  

http://sintesis.mx/articulos/70130/urge-concretar-reformas-cde/puebla  
 

 

SINTESIS 

 Puebla, entidad invitada de honor 
Durante el Festival Internacional Cervantino, Puebla compartirá a Guanajuato y a sus visitantes la Puebla 
milenaria, de la Colonia, de Zaragoza, de la Cuna de la Revolución Mexicana y la Contemporánea, manifestó el 
gobernador Rafael Moreno Valle durante la inauguración de la edición 41 del FIC, al ser Puebla la entidad invitada 
de honor en la edición 2013, junto con Uruguay. Durante 19 días en los diferentes espacios culturales del FIC y en 
el Foro Casa Puebla inaugurado este día en Guanajuato, el estado presentará a 60 grupos y más de mil artistas, 
agregó el presidente de la Conferencia Nacional de Gobernadores (Conago), quien calificó al Cervantino como un 

ícono de la pluralidad cultural. (Redacción)  
http://sintesis.mx/articulos/70129/puebla-entidad-invitada-de-honor/puebla  

 

 
 

CAMBIO 

 Arman complot desde Sedesol para tumbar PPS de alumbrado 
El delegado de Sedesol, Juan Manuel Vega Rayet, dejó las huellas de la autoría intelectual de la revuelta de los 

alcaldes de Huejotzingo, Tlachichuca, Santa Rita Tlahuapan y Los Reyes de Juárez en contra del proyecto de 
alumbrado público bajo el esquema PPS. Empleados de la delegación adscritos al área de Comunicación Social 
fueron quienes organizaron la rueda de prensa en la que los ediles electos tronaron contra el gobierno 
morenovallista. Un mes después de que los diputados locales aprobaron la solicitud de 17 ayuntamientos para 
acceder al alumbrado público a través de PPS, los ediles priistas electos salieron en rueda de prensa a quejarse de 
que no han sido tomados en cuenta para la elaboración de estos proyectos. (Redacción) 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/29579-arman-complot-desde-sedesol-

para-tumbar-pps-de-alumbrado  

 
CAMBIO  

 Que la Federación garantice 98 % de abasto en medicamentos: Rivero 
El secretario de Salud, Roberto Rivero Trewartha, afirmó que de aprobarse la reforma hacendaria del gobierno 

federal que incluye la centralización de los fondos de salud y las compras de medicamentos, se garantiza que el 
estado tendrá un abasto superior al 98 por ciento, por lo tanto el gobierno morenovallista no se verá afectado con 
la aprobación de la iniciativa. Tras reunirse con los integrantes de la Comisión de Salud, el funcionario estatal 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-10-09/portada/nestle-se-acaba-el-agua-de-santa-rita-tlahuapan
http://sintesis.mx/articulos/70130/urge-concretar-reformas-cde/puebla
http://sintesis.mx/articulos/70129/puebla-entidad-invitada-de-honor/puebla
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/29579-arman-complot-desde-sedesol-para-tumbar-pps-de-alumbrado
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/29579-arman-complot-desde-sedesol-para-tumbar-pps-de-alumbrado
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afirmó que en la entidad se tiene un abasto de 95 a 96 por ciento de medicinas, pero con la entrega de vales se 
alcanza un porcentaje de 98 por ciento, y que a lo largo del año se han invertido mil 200 millones de pesos en 
este rubro. (Osvaldo Macuil Rojas) 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/29558-que-la-federacion-garantice-98-de-
abasto-en-medicamentos-rivero  
 

CAMBIO 

 No es necesario entregar facturas de helicópteros: CAIP 
Por voto mayoritario de dos integrantes, la Comisión de Acceso a la Información Pública (CAIP) avaló la decisión 

de la Secretaría de Finanzas para clasificar como reservadas las facturas de compra de dos helicópteros marca 
Augusta, que se adquirieron a principios de la administración de Rafael Moreno Valle, bajo el argumento de que 
las especificaciones técnicas ahí contenidas podrían poner en riesgo la vida de quienes son sus usuarios. En 
contra de tal argumento se pronunció la comisionada Blanca Lilia Ibarra, quien refutó que “una factura no revela 
horarios de vuelos. La factura no causa prejuicios, porque los datos que contiene ya se hicieron públicos como la 

marca, el costo”, aunque no pudo convencer a sus compañeros. (Elvia Cruz) 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/29556-avala-caip-decision-de-sfa-de-
reservar-facturas-de-helicopteros  
 

CAMBIO 

 IEE hace elecciones más baratas que el IFE 
Paul Monterrosas Román salió en defensa del trabajo realizado en el consejo general del Instituto Estatal Electoral 
(IEE) y afirmó que en Puebla realizan elecciones más baratas, en comparación con los costos que ejerce el 
Instituto Federal Electoral (IFE). En entrevista, el consejero electoral afirmó que en el último proceso electoral el 

órgano gastó 74 pesos por cada voto de las personas integradas en el padrón, mientras que el IFE alcanzó los 
200 pesos. “En Puebla hemos estado apegados a los principios de austeridad de las elecciones que se realizaron 
este año”, dijo tras referir que ante este escenario es que se debe fortalece el sistema nacional electoral. (Osvaldo 
Macuil Rojas) 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/29574-iee-hace-elecciones-mas-baratas-
que-el-ife  

 
CAMBIO 

 Decisión de quitar el IVA a las colegiaturas fue sensata: RMV 
Como sensata calificó el gobernador del estado, Rafael Moreno Valle, la determinación del  líder de los diputados 

federales del PRI, Manlio Fabio Beltrones, de corregir la propuesta de reforma hacendaria enviada por el 
presidente Enrique Peña Nieto al Congreso, en temas como el cobro del  IVA en colegiaturas y en créditos 

hipotecarios. “Es una postura que compartían los diferentes partidos políticos, pero evidentemente los legisladores 
son los que tienen la última palabra. Me parece que hay sensatez, que han estado buscando incrementar la 
recaudación pero también reduciendo el impacto particularmente a las clases medias", comentó el presidente de la 
Conferencia Nacional de Gobernadores (Conago), en una entrevista con medios nacionales tras participar como 
invitado de honor en la inauguración del Festival Internacional Cervantino, que se realiza en Guanajuato. (Elvia 

Cruz) 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/29580-decision-de-quitar-el-iva-a-las-
colegiaturas-fue-sensata-rmv  

 

 
 
LA JORNADA DE ORIENTE   

 Cancelan los diputados federales del PRI reunión con Enrique Agüera 

Enrique Agüera Ibáñez suspendió de última hora la reunión con los diputados federales del Partido Revolucionario 
Institucional (PRI) que convocó ayer para promoverse como aspirante a la dirigencia estatal, debido a que la 
mayor parte de los legisladores no pudo asistir al encuentro. Según fuentes del Revolucionario Institucional, los 
representantes populares arguyeron al ex candidato a la presidencia municipal de Puebla actividades en sus 
distritos y reuniones de trabajo. Entre los legisladores que confirmaron su participación se encontraban Filiberto 

Guevara González, del distrito de Izúcar de Matamoros, y María del Carmen García de la Cadena Romero, de 
Tehuacán. (Mónica Camacho) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/10/10/cancelan-los-diputados-federales-del-pri-reunion-con-

http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/29558-que-la-federacion-garantice-98-de-abasto-en-medicamentos-rivero
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/29558-que-la-federacion-garantice-98-de-abasto-en-medicamentos-rivero
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/29556-avala-caip-decision-de-sfa-de-reservar-facturas-de-helicopteros
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/29556-avala-caip-decision-de-sfa-de-reservar-facturas-de-helicopteros
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/29574-iee-hace-elecciones-mas-baratas-que-el-ife
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/29574-iee-hace-elecciones-mas-baratas-que-el-ife
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/29580-decision-de-quitar-el-iva-a-las-colegiaturas-fue-sensata-rmv
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/29580-decision-de-quitar-el-iva-a-las-colegiaturas-fue-sensata-rmv
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/10/10/cancelan-los-diputados-federales-del-pri-reunion-con-enrique-aguera/
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enrique-aguera/  

 
LA JORNADA DE ORIENTE   

 Fomenta DIF de San Pedro, salud y armonía con jardines verticales: Tecpanécatl Parra 

Tras destacar la conveniencia de que las familias adquieran conocimientos técnico–ecológicos en beneficio de la 
salud, el presidente del DIF de San Pedro Cholula, Adrián Tecpanécatl Parra, dijo que trabajará en la realización 
de talleres de jardinería en las comunidades, para sumar con jornadas de servicios los beneficios que le competen 
al organismo social que encabeza. Lo anterior al encabezar una Jornada Comunitaria en la junta auxiliar de San 
Agustín Calvario, donde se incluyó un Taller de Jardines Verticales, que consiste en hacer de paredes interiores y 

exteriores de las viviendas muros vegetales que al tiempo de propiciar un hábitat estético favorecen la 

conservación de la salud. (Yadira Llaven) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/10/10/fomenta-dif-de-san-pedro-salud-y-armonia-con-jardines-
verticales-tecpanecatl-parra/  

 
LA JORNADA DE ORIENTE   

 Morena–Atlixco se opone a la concesión del alumbrado público 
Integrantes en Atlixco del Movimiento de Regeneración Nacional (Morena) anunciaron que además de su 
posicionamiento público en torno a la reforma energética y hacendaria, tal como propone Andrés Manuel López 

Obrador, pronto darán a conocer un diagnóstico y una serie de alternativas sobre la agenda local en temas, por 
ejemplo, como la posible privatización del agua y la concesión del alumbrado público. Sobre lo primero, dijeron 
que son ya muchos las mujeres y los hombres conscientes de que las llamadas reformas energética y hacendaria 
significan un retroceso histórico. “Quieren regresarnos al pasado para cancelar nuestro futuro y el de nuestros 

hijos y el de las generaciones por venir”. (Miguel Ángel Domínguez) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/10/10/morena-atlixco-se-opone-a-la-concesion-del-alumbrado-

publico/  

 

 
 

MILENIO  

 Deben ediles salientes informar a entrantes sobre esquema PPS  
El secretario de la Comisión Inspectora, Ernesto Leyva Córdova, sentenció que durante el proceso de transición 
los presidentes municipales salientes deberán entregar los contratos que firmaron con la iniciativa privada para el 
mejoramiento del alumbrado público, con la finalidad de conocer las condiciones de los Proyectos para Prestación 
de Servicios (PPS). En entrevista, Leyva Córdova consideró que se debe aclarar dicha información con la finalidad 
de que los ediles entrantes tomen las previsiones necesarias en la Ley de Egresos de sus municipios, en donde se 

deberán garantizar los pagos de manera anual. (Cirilo Calderón) 

http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/763cea8491678581cb5db73d0ab272ba  
 

MILENIO  

 Se oponen munícipes electos a proyecto de luminarias ecológicas 
Los alcaldes electos priistas de Huejotzingo, Tlachichuca, Santa Rita Tlahuapan y los Reyes Juárez advirtieron que 
desconocerán legalmente los Proyectos para la Prestación de Servicios (PPS) para la colocación de luminarias, 
toda vez que denunciaron que este esquema provocará sobreendeudamiento. En rueda de prensa, agregaron que 
tras la aprobación por parte del Congreso del Estado para los PPS en 17 municipios, recalcaron que nunca fueron 
tomados en cuenta e indicaron desconocer detalladamente el esquema e incluso mencionaron que los actuales 

alcaldes tampoco, por lo que pidieron al gobernador Rafael Moreno Valle una audiencia. (Elvia García) 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/763cea8491678581cb5db73d0ab4a283  

 

 
 

 

E-CONSULTA 

 Renovarán dirección Universidades Tecnológicas de Tecamachalco y Tepeaca 
Los directores de las Universidades Tecnológicas de Tecamachalco y Tepeaca culminan sus gestiones durante el 
mes de octubre, por lo que se realizará el proceso de renovación correspondiente. Así lo informó la titular de la 
Subsecretaría de Educación Superior de la Secretaría de Educación Pública (SEP), María del Carmen Salvatori 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/10/10/cancelan-los-diputados-federales-del-pri-reunion-con-enrique-aguera/
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/10/10/fomenta-dif-de-san-pedro-salud-y-armonia-con-jardines-verticales-tecpanecatl-parra/
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/10/10/fomenta-dif-de-san-pedro-salud-y-armonia-con-jardines-verticales-tecpanecatl-parra/
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/10/10/morena-atlixco-se-opone-a-la-concesion-del-alumbrado-publico/
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/10/10/morena-atlixco-se-opone-a-la-concesion-del-alumbrado-publico/
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/763cea8491678581cb5db73d0ab272ba
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/763cea8491678581cb5db73d0ab4a283
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Bronca, quien detalló que se analizan diferentes perfiles. Destacó que los directores se encuentran como 
encargados, por lo que en próximos días se realizarán los nombramientos correspondientes. En entrevista tras 
inaugurar el II Congreso Internacional de Tecnologías de la Información y Comunicación de las Universidades 
Tecnológicas y Politécnicas, la funcionaria destacó que hace unos días se completó el cambio en la dirección de la 
Universidad Tecnológica de Huejotzingo. (Jaime Zambrano) 

http://e-consulta.com/nota/2013-10-09/universidades/renovaran-direccion-universidades-tecnologicas-de-
tecamachalco-y  
 

E-CONSULTA 

 Avalan reservar facturas de compra de helicópteros del gobierno 
Por mayoría de votos, los miembros de la Comisión para el Acceso a la información Pública confirmaron la reserva 
de las facturas de la compra de los dos helicópteros Augusta que adquirió el gobierno del estado en 2012. Lo 
anterior al ser planteado en el pleno un expediente relacionado con la petición que hizo un ciudadano para que la 
Secretaría de Administración y Finanzas le proporcionara dicho documento. Ante la solicitud, la dependencia 
estatal respondió que la información se encontraba clasificada bajo el argumento de que podría poner en riesgo la 
vida del gobernador Rafael Moreno Valle, funcionarios públicos e incluso que podría representar un riesgo para la 

gobernabilidad del estado. (Amira George) 
http://e-consulta.com/nota/2013-10-09/gobierno/avalan-reservar-facturas-de-compra-de-helicopteros-del-
gobierno  
 

E-CONSULTA 

 La STPS pide a empresas respetar igualdad de género 
Ante los resultados que registra la Encuesta Nacional del Empleo (ENOE) del comportamiento laboral en la entidad 

en el último semestre del año, la delegada de la Secretaría del Trabajo y Previsión Social (STPS) Vanessa 
Barahona de la Rosa consideró que es importante propiciar en las empresas la flexibilidad laboral para lograr una 
conciliación trabajo-familia, respetando la igualdad de género. De acuerdo a los últimos datos sobre la ocupación 

económicamente activa de la ENOE, “el mercado laboral de 2.5 millones de personas, el 61.3% son hombres y el 
38.7% son mujeres; por lo que es tiempo de que conjuntemos acciones los organismos empresariales y las 
autoridades para propiciar en los centros de trabajo la adopción de prácticas laborales que permitan esa 
conciliación con los deberes familiares en un ambiente de responsabilidad compartida” manifestó Barahona de la 
Rosa. (e-consulta) 
http://e-consulta.com/nota/2013-10-09/sociedad/la-stps-pide-empresas-respetar-igualdad-de-genero  

 

 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Puebla presenta oferta cultural en el Cervantino 
Durante el Festival Internacional Cervantino, Puebla compartirá a Guanajuato y a sus visitantes la Puebla 
milenaria, de la Colonia, de Zaragoza, de la Cuna de la Revolución Mexicana y la Contemporánea, manifestó el 
gobernador Rafael Moreno Valle durante la inauguración de la edición 41 del FIC, al ser Puebla la entidad invitada 
de honor en la edición 2013, junto con Uruguay. Durante 19 días en los diferentes espacios culturales del FIC y en 

el Foro Casa Puebla inaugurado este día en Guanajuato, el estado presentará a 60 grupos y más de mil artistas, 
agregó el presidente de la Conferencia Nacional de Gobernadores (Conago), quien calificó al Cervantino como un 
ícono de la pluralidad cultural. (Redacción)  
http://periodicodigital.com.mx/notas/puebla_presenta_oferta_cultural_en_el_cervantino#.UlXqwOWv5KY  
 

 
 
IMAGEN 

 Asiste Moreno Valle a informe de gobernador de Nuevo León 
El gobernador y presidente de la Conferencia Nacional de Gobernadores (Conago), Rafael Moreno Valle, asistió al 

cuarto informe de labores de su homólogo de Nuevo León, Rodrigo Medina de la Cruz.   En la ceremonia, 
efectuada en el Teatro de la Ciudad, Medina de la Cruz expresó: "reconozco y agradezco el gran esfuerzo de estar 
aquí por sus agendas tan apretadas a mis compañeros gobernadores que me honran con su presencia, en especial 
a Rafael Moreno Valle, gobernador del estado de Puebla y presidente de la Conago, gracias".   Asimismo agradeció 
la presencia de la secretaria de Salud, Mercedes Juan López, quien acudió en representación del presidente de la 

http://e-consulta.com/nota/2013-10-09/universidades/renovaran-direccion-universidades-tecnologicas-de-tecamachalco-y
http://e-consulta.com/nota/2013-10-09/universidades/renovaran-direccion-universidades-tecnologicas-de-tecamachalco-y
http://e-consulta.com/nota/2013-10-09/gobierno/avalan-reservar-facturas-de-compra-de-helicopteros-del-gobierno
http://e-consulta.com/nota/2013-10-09/gobierno/avalan-reservar-facturas-de-compra-de-helicopteros-del-gobierno
http://e-consulta.com/nota/2013-10-09/sociedad/la-stps-pide-empresas-respetar-igualdad-de-genero
http://periodicodigital.com.mx/notas/puebla_presenta_oferta_cultural_en_el_cervantino#.UlXqwOWv5KY


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Jueves 10 de Octubre de 2013 

 
 

 18 

república, Enrique Peña Nieto. (Redacción) 
http://imagenpoblana.com/2013/10/09/asiste-moreno-valle-informe-de-gobernador-de-nuevo-leon  

 
IMAGEN 

 Tetela defenderá con la vida su territorio: pobladores 
Pobladores de Tetela de Ocampo advirtieron que no cederán al proyecto para la tercera etapa de exploración en 

una mina de oro ubicada en el municipio. Esto lo manifestarán en el foro a desarrollarse el próximo domingo 13 de 
octubre a las 11:30 horas, en la plaza pública de ese lugar.   Luego de la autorización de la Semarnat para los 
trabajos de exploración, y condicionar esa etapa a lo que digan los vecinos, estos advirtieron que están firmes en 

defender con la vida el territorio.   Encabezados por la Asociación Tetela Hacia el Futuro, defenderán su 
movimiento, debido a que es una forma de parar los proyectos que atentan contra el bienestar de la localidad. 
(Arturo Torres) 
http://imagenpoblana.com/2013/10/09/tetela-defendera-con-la-vida-su-territorio-pobladores  

 
IMAGEN 

 Develan estrategia de opacidad en el PAN municipal 
A pesar de estar obligado por la Ley de Transparencia, el Comité Directivo Municipal del PAN se ha negado a 
entregar información a los integrantes de dicho órgano, pues los estados financieros son maquillados con reportes 
de gastos que en la práctica no son ejercidos.   Fuentes de Acción Nacional detallaron a Imagen Poblana la 
estrategia de evasión del Comité Directivo Municipal para no informar a sus miembros sobre los estados 
financieros que mes con mes deben ser reportados a la dirigencia estatal.   Para evitar que se lleve a cabo la 

sesión del Comité, la secretaria general María Guadalupe Leal Rodríguez informa que algunos de los integrantes 

notificaron con anticipación que no podrán asistir, por lo que no se reuniría el quórum necesario y, por ende, al 
resto de los convocados les menciona que ya no es necesario que acudan a las instalaciones del Comité. (Iván 
Viveros) 
http://imagenpoblana.com/2013/10/09/develan-estrategia-de-opacidad-en-el-pan-municipal  

 

 
  
CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Importante mejorar la Reforma Hacendaria: DAM 
Es importante mejorar la Reforma Hacendaria que ha propuesto el gobierno federal y que a la par se impulse la 

economía del país, opinó el titular de la Secretaría Académica de la Facultad de Contaduría de la Benemérita de 
Universidad Autónoma de Puebla (BUAP), Delfino Amando Montiel. Lo anterior, tras dar a concertar la realización 

del III Simposio Internacional de Contaduría Pública, donde comentó que es importante analizar los recursos 
económicos que requiere el país. En relación a la propuesta que las autoridades estatales se encarguen de 
recaudar los impuestos por concepto del predial, el académico de la máxima casa de estudios de la entidad, dijo 
que este medida podría ser buena para poder obtener mayor recaudación. (Maribel Velázquez)  
http://contraparte.mx/importante-mejorar-la-reforma-hacendaria-dam/  
 

 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Se rebelan ediles electos; están en contra de proyectos PPS 
Los presidentes municipales electos de Huejotzingo, Santa Rita Tlahuapan, Los Reyes de Juárez y Tlachichuca 
amenazaron con presentar una controversia constitucional para evitar que se ejecute el Proyecto de Prestación de 
Servicios para el sistema de alumbrado público en sus comunidades. En conferencia de prensa, 4 de los 17 ediles, 
Uruviel González Vieyra, Joel Díaz Ramírez, Rafal Ramos Bautista y Carlos Alberto Morales  Álvarez, mostraron su 

rechazo, pues les resultaría contraproducente. “Más allá de ir a un desconocimiento, debemos de ir a un marco 
legal para ver los contratos, más que un desconocimiento, es acudir a una controversia constitucional que nos 
ampare de manera legal, porque sin necesitarlo, sería quitarnos recursos”, dijo. (Angélica Patiño Guevara)  
http://contraparte.mx/se-rebelan-ediles-electos-estan-en-contra-de-proyectos-pps/  
 

 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Disminuyen muertes maternas: SSA 

En tan solo un año, las muertes maternas en el estado han disminuido el 46 por ciento, gracias a los prograrmas 

http://imagenpoblana.com/2013/10/09/asiste-moreno-valle-informe-de-gobernador-de-nuevo-leon
http://imagenpoblana.com/2013/10/09/tetela-defendera-con-la-vida-su-territorio-pobladores
http://imagenpoblana.com/2013/10/09/develan-estrategia-de-opacidad-en-el-pan-municipal
http://contraparte.mx/importante-mejorar-la-reforma-hacendaria-dam/
http://contraparte.mx/se-rebelan-ediles-electos-estan-en-contra-de-proyectos-pps/
http://www.contraparteinformativa.com/
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de prevención que la Secretaría de Salud ha impulsado en la entidad. En entrevista tras una reunión privada con 
la Comisión de Salud del Congreso del estado,  el titular de la dependencia estatal, Roberto Rivero Trewartha, 
aseguró que de acuerdo a los últimos datos reunidos, en 2012 se registraron un total de 45 casos de muerte de 
mujeres embarazadas, mientras que en este año son 26 los casos que hasta el momento se han registrado. El 
funcionario estatal les explicó a los diputados locales que los principales males que generan estas muertes en 

mujeres embarazadas son por preclamsia, eclamsia, hemorragia, entre otros, de ahí la importancia de los 
programas de prevención en la materia. (Angélica Patiño Guevara)  
http://contraparte.mx/disminuyen-muertes-maternas-ssa/  
 

 

 
 
PUEBLA ON LINE 

 Moreno Valle asiste al cuarto informe de Rodrigo Medina, gobernador de Nuevo León 
El gobernador y presidente de la Conferencia Nacional de Gobernadores (Conago), Rafael Moreno Valle asistió al 
cuarto informe de labores de su homólogo, Rodrigo Medina de la Cruz. En el evento que se llevó a cabo en el 
Teatro de la Ciudad, Medina de la Cruz expresó: "Reconozco y agradezco el gran esfuerzo de estar aquí por sus 

agendas tan apretadas a mis compañeros gobernadores que me honran con su presencia, en especial a Rafael 
Moreno Valle, gobernador del estado de Puebla y presidente de la Conago, gracias".Asimismo agradeció la 
presencia de la secretaria de Salud, Mercedes Juan López, quien acudió en representación del Presidente de la 
República, Enrique Peña Nieto. (Puebla On Line) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=45174:moreno-valle-asiste-al-cuarto-

informe-de-rodrigo-medina-gobernador-de-nuevo-le%C3%B3n&Itemid=127  
 

PUEBLA ON LINE 

 Congreso se apegó a la ley para autorizar PPS a 17 municipios 
Después que ediles electos priístas conformaron un bloque para rechazar el endeudamiento por el sistema de 

Proyectos de Prestación de Servicios (PPS) para alumbrado público, y acusaron que no se les informó al respecto, 
el presidente del Congreso de Puebla, Mario Riestra Piña, afirmó que los inconformes no emitieron alguna petición 
formal de información. “No he tenido alguna solicitud formal al respecto. Pero también hay que recordarles que el 
mandato de los presidentes municipales todavía no concluye y ellos aún son la autoridad de sus demarcaciones y 
municipios”, acotó. El también coordinador de la bancada panista defendió que el Congreso local de manera 
escrupulosa y apegado a la ley aprobó  la iniciativa en la que se permite a 17 municipios salientes, adquirir o 

mejorar alumbrado público por medio de PPS. (Marisol Córdoba) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=45173:congreso-se-apeg%C3%B3-a-la-

ley-para-autorizar-pps-a-17-municipios&Itemid=127  
 
PUEBLA ON LINE 

 BUAP: nombran directores en Enfermería, ICUAP e ICGDE 
Ante la renuncia con carácter definitivo de los directores de la Facultad de Enfermería de la BUAP, del Instituto de 
Ciencias de Gobierno y Desarrollo Estratégico, y del Instituto de Ciencias, para integrarse al equipo de la 
administración central, los consejos de Unidad Académica nombraron como directores sustitutos a la maestra 
María Ana Rugerio Quintero y al doctor José Antonio Meyer Rodríguez; mientras que como directora interina a la 

doctora Carolina Morán Raya, respectivamente. La Maestra en Salud Pública, María Ana Rugerio Quintero, es perfil 
PROMEP, líder del Cuerpo Académico de Enfermería Comunitaria, autora del Proyecto para los Centros 
Comunitarios de Atención al Cuidado de la Vida (CECACVI), de la BUAP. (Puebla On Line) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=45171:buap-nombran-directores-en-
enfermer%C3%ADa-icuap-e-icgde&Itemid=126  
 

PUEBLA ON LINE 

 Alumno de Puebla recibe reconocimiento de Cambridge 
Notimex informa que Adrianni Zanatta Alarcón, alumno de la Maestría en Ingeniería Automotriz (MIR) del ITESM 

Campus Puebla fue reconocido por el ‘International Biographical Centre of Cambridge England’ como uno de los 
cien ingenieros más destacados de 2013 por su colaboración en la generación de 19 patentes, la publicación de 
dos libros y de más de 20 artículos en revistas científicas. Recibió el reconocimiento luego de ser seleccionado en 
2012 dentro de la selección de biografías “Who’s Who”, que realiza la Universidad de Cambridge con el objetivo 
de dar a conocer los perfiles de ejecutivos, profesionales, y emprendedores de cualquier área o industria a nivel 

http://contraparte.mx/disminuyen-muertes-maternas-ssa/
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=45174:moreno-valle-asiste-al-cuarto-informe-de-rodrigo-medina-gobernador-de-nuevo-le%C3%B3n&Itemid=127
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=45174:moreno-valle-asiste-al-cuarto-informe-de-rodrigo-medina-gobernador-de-nuevo-le%C3%B3n&Itemid=127
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=45173:congreso-se-apeg%C3%B3-a-la-ley-para-autorizar-pps-a-17-municipios&Itemid=127
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=45173:congreso-se-apeg%C3%B3-a-la-ley-para-autorizar-pps-a-17-municipios&Itemid=127
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=45171:buap-nombran-directores-en-enfermer%C3%ADa-icuap-e-icgde&Itemid=126
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=45171:buap-nombran-directores-en-enfermer%C3%ADa-icuap-e-icgde&Itemid=126
http://www.pueblaonline.com.mx/
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mundial. (Puebla On Line) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=45166:alumno-de-puebla-recibe-
reconocimiento-de-cambridge&Itemid=126  
 
 

 
 
RETO DIARIO 

 Rehabilitar caminos afectados por lluvias cuesta 15 mdp 

Se han invertido 15 millones de pesos para la rehabilitación de caminos afectados por las lluvias, aunque se 
espera que lleguen los recursos del Fondo Nacional de Desastres (Fonden) para restaurar daños más graves en 
las comunidades, aseguró el director de Protección Civil Estatal, Jesús Morales Rodríguez. Durante una entrevista 

telefónica, el funcionario, refirió que tras el paso de las tormentas "Ingrid" y "Manuel" se reparan las 
complicaciones en las vías de comunicación gracias a recursos estatales y federales. En total fueron ejercidos 15 
millones de pesos, pero se aguardan los fondos de desastres para rehabilitar los perjuicios mayores en 31 
municipios. (Samantha Páez)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=52705&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Rehabilitar-
caminos-afectados-por-lluvias-cuesta-15-mdp  

 
RETO DIARIO 

 Analizan diputados y secretario de salud estrategia estatal para la reducción de la muerte 

materna e (sic) 

Los integrantes de la Comisión de Salud de la LVIII Legislatura, que preside el Diputado Ernesto Leyva Córdova, 
sostuvieron una reunión de trabajo con el Secretario de Salud del Estado, Roberto Rivero Trewarta, en donde se 
analizó la estrategia estatal para la reducción de la muerte materna en Puebla, así como, las acciones 
implementadas por la dependencia estatal para contrarrestar el cólera. Referente al primer punto, el Titular de la 
SSA señaló que en lo que va del año se han registrado 26 defunciones de mujeres embarazadas, cifra que ha 
disminuido en comparación con el 2012; por lo anterior, resaltó la capacitación que reciben las femeninas en las 

diferentes jurisdicciones, a través de talleres en donde se les orienta en plan de seguridad, signos, síntomas de 
alarma y factores de riesgo. (RETO)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=52704&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Analizan-
diputados-y-secretario-de-salud-estrategia-estatal-para-la-reduccion-de-la-muerte-materna-e  
 

INFORMACION NACIONAL  
 

 
 
EL UNIVERSAL  

 Duplican salario en un año a líder de la CNTE 
El dirigente de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE), Rubén Núñez Ginez, vio 
incrementado en más del doble su salario anual como maestro de la Escuela Normal Experimental en una zona de 
alta marginación en el estado de Oaxaca, luego de que sus ingresos trimestrales pasaron de 132 mil 722.52 pesos 
a 278 mil 900.23. Su elección como secretario general de la Sección 22 de la CNTE, el mayor contingente del 
magisterio disidente en el país, en septiembre de 2012, coincide con el hecho de que Núñez Ginez se le ubica como 

beneficiario de una plaza adicional como “profesor de enseñanza secundaria técnica” en un sector foráneo. (Nurit 
Martínez) 
http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/sueldo-de-dirigente-de-la-cnte-se-duplica-
43199.html 

 
EL UNIVERSAL  

 Buscan cómo compensar hueco por IVA 
El jefe del Servicio de Administración Tributaria (SAT), Aristóteles Núñez, reconoció que si el Congreso de la Unión 

decide echar para atrás las propuestas de gravar con IVA colegiaturas, intereses de créditos hipotecarios y rentas 
de vivienda generará un boquete fiscal, por lo que será necesario resarcirlo con otras medidas tributarias, o en el 
último de los casos con un ajuste al Presupuesto de Egresos. En reunión con EL UNIVERSAL, el funcionario público 
admitió que la premisa es buscar que los cerca de 40 mil millones de pesos que no se obtendrán por escuelas e 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=45166:alumno-de-puebla-recibe-reconocimiento-de-cambridge&Itemid=126
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=45166:alumno-de-puebla-recibe-reconocimiento-de-cambridge&Itemid=126
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=52705&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Rehabilitar-caminos-afectados-por-lluvias-cuesta-15-mdp
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=52705&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Rehabilitar-caminos-afectados-por-lluvias-cuesta-15-mdp
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=52704&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Analizan-diputados-y-secretario-de-salud-estrategia-estatal-para-la-reduccion-de-la-muerte-materna-e
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=52704&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Analizan-diputados-y-secretario-de-salud-estrategia-estatal-para-la-reduccion-de-la-muerte-materna-e
http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/sueldo-de-dirigente-de-la-cnte-se-duplica-43199.html
http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/sueldo-de-dirigente-de-la-cnte-se-duplica-43199.html


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Jueves 10 de Octubre de 2013 

 
 

 21 

hipotecas se obtengan por otra alternativa recaudatoria. (Mario Alberto Verdusco) 
http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/sin-iva-hoyo-por-tapar-sat-43197.html  

 
EL UNIVERSAL  

 España eleva alerta para viajar a México 
Las continuas noticias aparecidas en la prensa de este país sobre secuestros de ciudadanos españoles en México, y 

en concreto sobre el secuestro “virtual” sufrido hace unos días por un grupo de músicos vascos en el Distrito 
Federal, ha puesto en alerta máxima al gobierno del conservador Mariano Rajoy, quien ha decidido advertir a los 
turistas de los peligros que pueden sufrir si viajan a México. A través de la página web del Ministerio de Asuntos 

Exteriores, cuyo titular es José Manuel García-Margallo, el Ejecutivo ha aumentado las alertas de seguridad y las 
recomendaciones a los españoles ante la posibilidad de sufrir un plagio, un secuestro “virtual” o incluso encontrarse 
en la calle en medio de un tiroteo, como si aquello fuera algo habitual. (Ana Anabitarte) 
http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/espania-eleva-alerta-de-viaje-43203.html  

 

COLUMNAS 
 

 
 
(Contracara/Enrique Núñez) 
 
Se atrinchera el Clan Zurita 

El día de ayer la nota principal de Intolerancia Diario provocó que se realizaran durante toda la mañana 
reuniones entre los altos mandos de la Secretaría de Transporte, no para resolver los conflictos que genera el 
deficiente servicio en la Angelópolis, sino para descubrir al presunto informante que filtró los nombres de los 
miembros de la mafia que encabeza el subsecretario Carlos Zurita García y las ligas de éste con la empresa 
Estrella Roja.  
Hay que recordar que la revelación de Intolerancia Diario dejó al descubierto que el subsecretario de 
Transportes es quien controla a la mafia de esta dependencia, compuesta por el presidente de la Comisión de 

Transporte del Congreso del estado, Jorge Garcilazo Alcántara, por los transportistas Benjamín González Loyola 
y Miguel Ángel Aceves, además de los funcionarios Sebastián Lagunes y Luis Edgar García.  
Ante la presión de los reporteros de este rotativo, los implicados —salvo el diputado Gracilazo— se negaron a 
dar entrevistas para aclarar su participación dentro del clan de Zurita.  
Sin embargo, los beneficios y privilegios que han recibido los dos transportistas, y los documentos que 
demuestran que el secretario particular de Zurita fungió como representante de la ruta Bicentenario hacen 

flagrante su participación como miembros activos de esta mafia.  

El día de ayer, el propio Zurita citó a una reunión urgente a las 17:30 horas a los miembros de la Coordinadora 
del Transporte, compuesta por los líderes transportistas de la ruta 10, Galgos del Sur, ruta Mayorazgo y a los 
representantes de las regiones de transportistas de Tehuacán, Atlixco, Zacapoaxtla, Tepeaca y otras más, para 
exigirles que no entren en defensa de la cancelación de la concesión de la ruta Bicentenario, bajo la amenaza 
de quitarles también sus respectivas concesiones. 
Al término de la reunión, Zurita conversó en privado con los miembros de su pandilla para analizar el impacto 

de las revelaciones periodísticas, sobre todo porque desde hace semanas aseguraban que el Zar del Transporte 
sería el nuevo titular de la ST.  
Para nadie es un secreto que la mafia del transporte ha secuestrado la dependencia, pensando que así 
garantizaban que Zurita fuera el futuro titular de la Secretaría de Transportes.  
Será interesante ver si el gobernador Moreno Valle que se ha empeñado en limpiar los viejos cacicazgos, 
termina fortaleciendo al Clan Zurita, o si se atreve a dar el paso definitivo para erradicar la ancestral corrupción 
en la ST. 

Veremos y diremos.  
El deslinde de Garcilazo 
El único que no tuvo más remedio que responder los cuestionamientos del reportero de Intolerancia 
Diario fue el diputado Jorge Garcilazo, quien tomó el camino fácil al negar su participación dentro del Clan 
Zurita.  
Para su mala fortuna, existen pruebas fehacientes de su participación activa dentro de esta mafia tanto como 

presidente de la Comisión de Transporte como por su estrecha relación con permisionarios que han sido 
beneficiados en este sexenio.  
Las profundas huellas de Garcilazo son las mismas que dejan los marranos en los chiqueros. 

http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/sin-iva-hoyo-por-tapar-sat-43197.html
http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/espania-eleva-alerta-de-viaje-43203.html
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Ni más sucias ni menos hediondas. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=2684 

 
(Serpientes y Escaleras/Ricardo Morales Sánchez) 
 
La conexión Miranda 
Si un personaje nacional ha tomado peso e influencia en Puebla, ese es el subsecretario de Gobernación 
Federal, Luis Miranda Nava, del que ya platiqué en una anterior entrega.  

Miranda es el enlace del gobierno del presidente Peña Nieto con el morenovallismo, con el cual ha extendido 
lazos de cordialidad, y un personaje que ha servido para unir más a ambos bandos es el empresario y diputado 

local electo José Chedraui Budib, quien ha completado el círculo en torno al subsecretario peñista y el actual 
gobierno de Puebla.  
Chedraui ha servido de enlace entre Miranda y el secretario general de Gobierno, Luis Maldonado Venegas, 
quien opera todos los temas que tienen que ver con uno de los hombres más cercanos al presidente de la 

República.  
Está de más decir que José Chedraui y Luis Maldonado han hecho una excelente amistad, la cual se ha 
reforzado por un personaje en común al cual ambos respetan y admiran, que no es otro que el obispo de la 
Iglesia ortodoxa, el no menos poderoso Antonio Chedraoui Tannous.  
Tanto Maldonado como Chedraui son invitados constantes a la casa de El Pedregal del obispo de la Iglesia 
ortodoxa, lo cual aderezó la amistad, la cual se estrechó al servir el empresario poblano como puente de plata 
con el poderoso Miranda Nava. 

La influencia de Miranda en Puebla es cada vez más notoria, ya que también a él se debe su intervención con el 
secretario de Hacienda, Luis Videgaray Caso, para que la delegación del IMSS recayera en el grupo de José 

Chedraui, lo que molestó a más de un priista en el estado, quienes no han sabido decodificar de manera 
adecuada los movimientos que se han presentado en su entorno.  
Nada es eterno en esta vida, pero las coyunturas hacen a los amigos enemigos y a los enemigos, amigos; juran 
y perjuran que los amarres entre el morenovallismo y el peñismo van a durar hasta 2015, pero nada, 
absolutamente nada está escrito.  

El cinismo de los consejeros del IEE 
Como era de esperarse, el grupo de consejeros electorales que integran el instituto de Puebla se unieron a la 
demanda de los demás consejos en todo el país para demandar que no se cree en el Instituto Nacional de 
Elecciones. 
Y es que como ya se mencionó en este mismo espacio, la creación del INE en ligar del IFE implica a su vez la 
desaparición de los consejos estatales, una medida que puede parecer centralista, pero que obedece a una 

lógica de que en 2018 todas las elecciones en el país serán concurrentes, es decir, en un mismo día se votará 
por presidente de la República, senadores, diputados federales, gobernador del estado, alcaldes y diputados 

locales.  
Si las elecciones son concurrente y estarán a cargo de un órgano rector nacional, ya no tiene caso seguir las 
estructuras obesas y parciales que representan los institutos locales, todos bajo las órdenes del gobernador en 
turno. 
Es obvió que los consejeros del IEE reclamen por la medida, porque se van a quedar sin trabajo y sin su pago, 

el cual asciende a 72 mil pesos mensuales más bonos que se otorgan por trabajar, faltaba más, a favor de la 
democracia.  
Ojalá que dentro de la Reforma Política prospere la propuesta para crear el INE y a su vez se replique el 
esquema con sólo vocalías en el estado, para que se eliminen los órganos electorales locales, los cuales son 
controlados y manipulados por los respectivos ejecutivos estatales. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=2681 

 

 
 

(Cúpula/Javier Arellano Ramírez) 
 
La babel de Vega Rayet 
Vaya, el término les viene a la medida. 
Simplemente no podía haber otro. 

Para describir el ambiente que se vive dentro de las delegaciones federales solo basta decir que es una 
verdadera babel. 
Cada quien habla su idioma, cada quien vive su propio proyecto y lo hace a su manera. 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=2684
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=2681
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Y es que ellos sienten que no le deben favores más que a alguien en particular.  
Un delegado entró gracias a Pepe Chedraui, otro le debe el favor a la senadora Blanca Alcalá, uno más es el 
recomendado de Juan Carlos Lastiri, por supuesto Enrique Doger también colocó un alfil y no falta el protegido 
de Emilio Chuayffet. 
En fin cada quien tiene a su padrino. 

Quien (ingenuamente) se ostenta como líder de esta camada de funcionarios federales es Juan Molina Arévalo 
el delegado de la Secretaría de Gobernación en la entidad.  
Desde ahí se percibe el desatino y los desvaríos con que Miguel Ángel Osorio Chong ha conducido las 
delegaciones. 
Primero nombró a Manuel Castañeda Rodríguez quien fue presentado como un “pro-hombre” del peñismo, pero 

al poco tiempo renunció. 
Luego trajeron a Molina Arévalo a quien presentaron como otro “connotado hombre de las confianzas del 

presidente”. 
Lo cierto es que ni la mano de Enrique Peña Nieto, ni la de Miguel Ángel Osorio Chong se sienten en Puebla.  
Es más para los poblanos es como si no hubiera gobierno federal. 
Nos enteramos por las noticias del gobierno de EPN, pero para la entidad es como si Felipe Calderón continuara 
en los Pinos.  
Vaya es exactamente lo mismo. Inseguridad, criminalidad ante la indolencia, indiferencia del gobierno federal.  
Es exactamente la misma gata, nada más que pintada de rojo. 

Pero en los hechos hay un nuevo grupo cobrando en la nómina federal. 
¿Qué es lo que hacen? Quién sabe. ¿En qué contribuyen al desarrollo del estado? Lo ignoramos. ¿De qué le 
sirven a su jefe máximo, el presidente de la República? De poco. Realmente de muy poco. 
Hay un personaje que tiene mayores nociones de política que el resto del grupo y que trata de convocarlos 

para formar un frente, un bloque. 
Es el delegado de la Secretaría de Desarrollo Social Juan Manuel Vega Rayet quien trata por todos los medios 

de dialogar, convocar, convencer a sus pares de integrar un frente y emprender un proyecto en común. 
Y las más de las veces es ignorado. 
No ha faltado quién diga ¿Y quién es Juan Manuel para convocarnos? 
Por supuesto lo mismo dicen de Juan Molina Arévalo quien no convoca pero ni al delegado del Infonavit. 
¿Qué pueden esperar los poblanos de estos delegados federales que no se unen ni entre ellos? 
Nada. 
¿Qué puede esperar Enrique Peña Nieto de sus funcionarios? 

Lo mismo. 
Es el reflejo del caótico gobierno de Peña Nieto solo que en un reducido círculo.  
No se puede esperar algo de un grupo que en nada contribuye a la política estatal. 
 http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/cupula/item/29549-la-babel-de-vega-rayet 

 

(La Manzana/Irma Sánchez) 
 
Por fin 

Ronald Mc Donald comenzará a construir casas en Puebla. Las famosas casas de la marca, al momento, operan 
en 14 países. 
En México sólo hay dos, una en el Distrito Federal y otra en el Estado de México. 
En estas casas se da atención a los niños que de zonas aledañas a la capital vienen a los hospitales para recibir 
atención y continuar con sus tratamientos médicos.  
A estas tienen acceso niños de cero a 18 años de edad, con un acompañante que los moviliza para su atención 

hospitalaria y después los alberga el tiempo necesario para su recuperación. 
La casa de Ronald Mc Donald les da albergue, alimentos adecuados, ropa, los medicamentos indicados y los 
moviliza de regreso a su comunidad de origen. 
Durante su estancia los pequeños son atendidos por especialistas que les ponen terapias lúdicas y los orientan 

para interactuar con los demás niños albergados. 
Así pues en Puebla operará la tercera casa en México, gracias al trabajo y medicación del arquitecto Rodolfo 
Vivanco, licenciatario de la franquicia de Mc Donald desde hace más de 20 años, y con 15 puntos de venta en 

los estados de Puebla y Tlaxcala. 
La casa de Ronald Mc Donald opera con financiamiento de la misma franquicia, que toma un porcentaje de la 
comercialización de su famosa Cajita feliz, con lo que establece el principio que “de los niños para los niños”. 
Para operar la estancia conforma un voluntariado que realiza muchas actividades a favor de las casas y por los 
niños enfermos más pobres, que carecen de los medios para su atención. 
La casa en Puebla se comenzará a construir en un terreno sobre el que no se adelanta su ubicación, hasta el 

http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/cupula/item/29549-la-babel-de-vega-rayet
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próximo miércoles 15 de octubre que se realizará el acto simbólico de la colocación de la primera piedra, previo 
a una ceremonia que tendrá lugar en el zócalo, exactamente frente al primer punto de venta que tuvo la 
franquicia al llegar a Puebla hace más de 20 años. 
Para la ceremonia se tiene confirmada la presencia de la plana mayor del corporativoMarcelo 
Rubach, presidente de Aros Dorados Nolad; José Villarreal, presidente de la Fundación Infantil Ronald Mc 

Donald; Félix Ramírez, director de Comunicación corporativa para México y Centroamérica; Carlos del Real 
e Irene Sorokin, de la Fundación Infantil Ronald Mc Donald, y la presidenta del sistema estatal DIF, Martha 
Erika Alonso de Moreno Valle. 
A las letras 
La organización denominada Pies Descalzos que fundó y opera el poblano  Ricardo Ibarra, que 

permanentemente está listo para apoyar en las emergencias a los poblanos radicados en los Estados Unidos, 
acaba de conseguir el decidido apoyo de la fundación Bill Gates, que le entregará los recursos necesarios para 

implementar un programa de educación a niños migrantes. 
Este programa está enfocado en rescatar de su analfabetismo a 5 mil niños que viven de forma ilegal en los 
Estados Unidos y trabajan en el campo. 
A estos menores se les llevará un programa de instrucción escolar para que al término de su jornada laboral 
estudien y se instruyan en los programas básicos, para que no pierdan la oportunidad de escolarizarse. 
Así los pequeños trabajadores con una mejor preparación podrán gozar de mejores oportunidades y seguir 
incluso caminos muy distintos al del trabajo agrícola de por vida.  

El programa es ambicioso, la fundación Bill Gates lo considero prioritario, y después de estudiar e investigar el 
trabajo que realiza la organización Pies Descalzos, determinó apoyar su trabajo a favor de los pequeños sin 
futuro aparente. 
Los kayak en Puebla  

Un nuevo atractivo de Puebla se promueve hoy en el terreno deportivo. Se trata de la oportunidad de la 
práctica de un deporte de alto riesgo que se ha puesto de moda, los famosos kayak. 

La práctica de este deporte se hace en embarcaciones individuales, en las que se cruzan ríos que se van 
encadenando de un territorio a otro. 
Concretamente los kayak en Puebla se promueven con un paquete completo de alojamiento y servicios para 
cruzar los ríos de Puebla y Veracruz. 
Y en este atractivo se va en kayak por los ríos serranos de Apulco y el Alseseca, donde los especialistas llevan 
ya un buen tiempo haciendo rápidos clase 6, también en los ríos Necaxa, el Atoyac y el Ajalpan. 
Para este deporte se impulsa el movimiento de remos y equilibrio para experimentar un deporte joven de 

mucha adrenalina para quienes lo practican, que se trata de gente con mucha experiencia y amor al agua, al 
remo y a la velocidad.   
Para el turismo especializado esta es una nueva oportunidad tanto para los deportistas de esta disciplina como 
para la entidad poblana de promoverse, ya que enriquece su carta de opciones y atractivos, al tiempo de abrir 

oportunidades para las comunidades que hoy son capacitadas para formar empresas y ofrecer servicios 
turísticos de calidad. 
A propósito  

La guapa artista de Televisión Azteca, Gabriela Spanic, junto con un completo equipo de producción estuvo 
hace unos días por distintos puntos de la entidad poblana, para grabar unos promocionales en los más 
hermosos escenarios que ofrece la entidad poblana. 
Este material será lanzada dentro de una campaña que se denomina “Te quiero México, te quiero limpio”, 
enfocada a reactivar el turismo doméstico ante la proximidad de los puentes y vacaciones del último bimestre 
del año. 

De acuerdo con el material que levantó el equipo de producción, se tiene la convicción de que hasta los mismos 
poblanos que jamás han ido al interior del estado quedarán sorprendidos e interesados en descubrir lo 
atractivos de toda la entidad.  
Buena noticia  
Para usted que tiene mas de 55 años y que está en excelentes condiciones y con muchas ganas de ponerle 

contenido a su vida, no se pierda la oportunidad de participar en los talleres para adultos mayores que 
 organiza el Consejo para la Cultura y las Artes de Puebla, planeados cuidadosamente. 

Usted puede elegir entre cuatro valiosas opciones: música, arte novohispano, pintura mural mexicana y 
literatura. 
Pida informes al 242 80 37, extensión 2560. Las sesiones de cada taller se ofrecerán dos días a la semana, de 
4:30 a 6:30 horas. 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/la-manzana/item/29561-por-fin 

 

(Pulso Político/Gabriel Sánchez Andraca) 
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México, ¿país centralista? 
En el siglo XIX hubo una lucha en nuestro país entre liberales y conservadores. Los primeros querían una 
república laica e independiente conformada por estados libres y soberanos, unidos por un pacto nacional para 
integrar al país que somos. 

Los conservadores de antes y de ahora han dicho que el sistema republicano fue una copia del sistema utilizado 
en la conformación de los Estados Unidos de América y que allá se justifica porque la república unía lo que 
estaba desunido, y que en México divide lo que estaba unido. 
Falso. Hay muchísimas más diferencias entre los estados mexicanos que las que existen entre los estados 
norteamericanos. 

Puebla y Tlaxcala, pese a su cercanía, son entidades diferentes en lo social, en lo económico, en los político y 
hasta en lo racial, como lo son Veracruz, Hidalgo, Guerrero y Oaxaca con relación a Puebla, estados vecinos o 

entre ellos mismos. 
Lo que siempre alegan los conservadores es lo referente a la religión católica, pero hasta en eso fallan por 
desconocimiento. México no es un país, como se ha dicho en muchas ocasiones, fervientemente católico. Si 
los mexicanos fueran como dicen, ¿habría la elevadísima criminalidad que hay ahora? ¿Los criminales tendrían 
el comportamiento tan salvaje como cortar cabezas y descuartizar a seres humanos para luego regar sus 
partes a lo largo de caminos y carreteras? ¿Habría tanto niño abandonado? ¿Tantas mujeres violadas y 
abandonadas después? ¿Tantos padres irresponsables? Y hasta en eso hay diferencias entre los estados que 

conforman la república.  
Entonces, ¿por qué nos quieren volver república centralista, si ese tema ya se resolvió mediante una lucha 
armada en el siglo XIX? 
Porque eso de unificar las elecciones en todo el país para elegir el mismo día a un presidente de la república, a 

31 gobernadores y un jefe de Gobierno del Distrito Federal y a senadores y diputados federales, así como a 
presidentes municipales, es un acto centralista. Se les quita a los estados la decisión de hacer sus propias 

elecciones cuando quieran, como quieran y donde quieran, como corresponde a una entidad libre y soberana. 
Ahora quieren que haya un solo instituto electoral para preparar y realizar las elecciones en todo el país y que 
desaparezcan los institutos electorales de los estados. Es decir, el centro lo quiere controlar todo. 
Qué bueno que por lo menos en esto ya estén protestando los estados. Los integrantes de los institutos 
estatales no lo hacen por las razones históricas que mencionamos, sino porque pierden su chamba, pero no 
importa. 
La unificación de todo el sistema electoral nacional va a traer más problemas que beneficios: si un día, como 

ocurrió en el 2000 y en el 2006, surge un candidato a la presidencia carismático, ese se va a llevar todo el 
paquete (no tenemos cultura electoral para hacer diferenciación) y podría un solo partido llegar a controlar a 
todo el país.  
Hay un principio de Derecho que bien puede aplicarse en este tema “lo accesorio sigue la suerte de lo principal” 

y en este caso lo principal es el presidente y lo accesorio todo lo demás. 
Imagínese a Vicente Fox, ex gerente de la Cocacola, dueño de todo el país; o para que se asusten los 
derechistas, a Andrés Manuel López Obrador con gobernadores, diputados, senadores y presidentes 

municipales afines. Como dicen los clásicos: toco madera. 
¿El suicidio del SNTE? 
 La reforma educativa propuesta por el gobierno y aceptada por el PRI, PAN y PRD y aprobada por 
los diputados y senadores de esos partidos y el traslado a la ciudad de México de las huestes de la 
CNTE para protestar por ello, está logrando algo, el fortalecimiento de la Coordinadora y el 
debilitamiento del SNTE. 

La llamada Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación sólo tenía presencia real y fuerte en los 
estados de Oaxaca, Guerrero, Chiapas y Michoacán y ahora tiene a fuertes contingentes del SNTE que la 
apoyan en casi todo el país. 
Tal parece que el Sindicato, que durante casi un cuarto de siglo lideró doña Elba Esther Gordillo hoy detenida 
en un reclusorio de la ciudad de México, se está aplicando el haraquiri con su inactividad.  

Sus dirigentes no protestan, no opinan, no dicen nada respecto a la reforma, pese a que nadie los tomó en 
cuenta para la elaboración del proyecto. 

Los de la CNTE afirman que no hay tal reforma educativa, que se trata de una reforma laboral y administrativa 
que perjudica al gremio y que los maestros, los principales actores de la educación, no fueron tomados en 
cuenta para nada, para absolutamente nada. 
Lo único que el SNTE ha dicho es que el gobierno federal está cediendo al chantaje de la CNTE al entrar en 
negociaciones con ellos y no con quien oficialmente representa al gremio magisterial. 
Si supieran que en Oaxaca los maestros que regresaron después de más de un mes de permanecer en la 
capital del país ya están logrando que se les paguen los sueldos devengados durante su estancia en el DF y que 
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a los maestros de la Sección 59 del SNTE, que labora en ese estado, no les han pagado pese a que han 
trabajado, les da un patatús.  
Ahora hasta en Puebla, donde el magisterio ha sido muy disciplinado e institucional, hay rebelión y los 
simpatizantes de la Coordinadora, que eran unos cuantos, ahora suman varios miles. Definitivamente parece 
ser que en esta guerra el rival más débil es el SNTE, pues ya ha perdido hasta presencia. 

Notas breves: Los dirigentes del PRI, Pablo Fernández del Campo y Fernando Moreno 
Peña, presidente estatal y delegado nacional, respectivamente, continúan con su peregrinar por todo el estado 
para explicar las bondades de la reforma energética y de todas las reformas promovidas por el presidente Peña 
Nieto sin las cuales, señalan, no habrá progreso posible. Estuvieron en la región de Tehuacán y sostuvieron 
reuniones con dirigentes priistas y autoridades municipales electas, surgidas de su partido, para demandarles 

apoyo total a las reformas y que expliquen a la ciudadanía lo que México logrará con ellas… Columnistas de la 
ciudad de México cuentan que hubo una reunión entre el secretario de Hacienda, Luis Videgaray y los 

dirigentes del Consejo Coordinador Empresarial para revisar algunos puntos de la reforma hacendaria que no 
gustaron a la clase patronal. Se llegó a un acuerdo, se tuvo contacto a través de la secretaría de Gobernación 
con los dirigentes partidistas que están en el Pacto por México y los coordinadores del Congreso de la Unión, ya 
informaron que no habrá impuestos ni a las colegiaturas ni a las rentas ni a los contratos de compraventa de 
inmuebles, y todos felices y contentos. Como bien decía el ex presidente panista, ahora ex panista, Vicente 
Fox: “este es un país maravilloso”… El PRD iba a realizar su Congreso Nacional a finales de esta 
semana, pero por complicaciones de “agenda” se decidió posponerlo una semana más. Se llevará a cabo en 

los últimos días de este mes. 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/pulso-politico/item/29563-mexico-pais-centralista 

 

 
 
(En Punto) 
 

Muy convenenciero se mostró el consejero electoral Paul Monterrosas Román, al tratar de defender la 
continuidad de los consejos locales electorales en lugar de dar paso al Instituto Nacional que pretenden crear 
los diputados federales con la reforma política. 
Monterrosas expuso que el organismo realiza elecciones más baratas que el Instituto Federal Electoral (IFE), y 
puso como ejemplo los comicios locales de julio pasado contra los federales de 2012. 
Mientras en Puebla el voto tuvo un costo unitario de 74 pesos para el erario público, explicó, en la elección 

presidencial de 2012 el sufragio fue de 200 pesos. 
El consejero expuso este caso para desmentir que la organización de elecciones estatales por la vía de un 
instituto nacional vaya a ser más económica, como argumentan sus defensores. 
Ahí tiene razón Monterrosas Román. 

Donde no actuó de la misma forma fue cuando se le cuestionó acerca de los salarios que ganan tanto los 
consejeros del Instituto Electoral del Estado como los de la junta local del IFE. 
Aun cuando el órgano electoral local se distingue, presuntamente, por el ahorro de los recursos públicos, el 

consejero no estuvo de acuerdo en disminuir sus percepciones mensuales, que superan 60 mil pesos, para 
equipararlas con las que perciben los integrantes de la junta local, que son de 10 mil pesos. 
En un asunto si defiende la economía pero en otro, el que le compete directamente a su bolsillo, no. 
Qué incongruencia. 
*** 
Pues ni la negativa del INAH ni los sellos de clausura ni nada pudo evitar que un particular siguiera demoliendo 
la construcción histórica conocida como los Baños del Paseo Bravo. 

En la obra, ubicada en el 705 de la calle 13 Sur, continúan trabajadores y la vieja chimenea como única parte 
del inmueble que se ha conservado, hasta ahora. 
A favor de los propietarios de la construcción hay que decir que nunca han violado los sellos de clausura 
colocados por representante del INAH. 

Sin embargo, eso no significa que respetaran la negativa. 
Para nada. 

Lo que hacen los albañiles es ingresar al edificio por la Avenida Juárez. 
¿Qué le parece? 
Completa desfachatez. 
A ver si ahora sí hacen algo los peritos federales. 
Ya no podrá recuperarse la construcción porque no existe. 
Pero al menos, en el peor de los casos, podría imponérsele una sanción ejemplar al responsable. 

http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/pulso-politico/item/29563-mexico-pais-centralista
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*** 
Cuatro de cada 10 casos de trata de personas en el país estuvieron ligados, en su origen, con las redes 
sociales. 
Eso es preocupante. 
Significa que prácticamente la mitad de las víctimas fueron contactadas, atrapadas, a través de internet por 

sus cuentas de Facebook y Twitter. Según Verónica TollerSerroels, el modus operandi de las redes 
delincuenciales que van tras las potenciales víctimas de trata se aprovecha del auge de las redes sociales para 
expandir su área de búsqueda, y eso, agregó, debe prender la alerta. "Es un hecho palpable desde instituciones 
especializadas que se está encontrando cada vez más en las redes sociales un aumento de la captación de 
jóvenes y adolescentes para la trata de personas", explicó la especialista de origen argentino. 

En ambas vías de internet, pero con mayor énfasis en Facebook, circulan fotos personales, se cuentan 
historias, se publica información familiar y laboral que es empleada por los tratantes para entablar diálogo. 

realizar el contacto y posteriormente concretar el secuestro. 
Así se meten los delincuentes en la vida de sus víctimas como la humedad entre los muros. 
El deber de los padres es estar pendientes en casa para impedir el delito. 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3152512.htm 

 
(La Entrega/Marco Aurelio Mirón) 
 
Breves de la semana 
Entre más de mil promotores del programa estatal y federal conocido Participa con Civismo, existe temor y 

molestia por los últimos acontecimientos en el desempeño de sus funciones. 
Desde hace una semana trabajadores mantienen resistencia de acudir a zonas "peligrosas" como el barrio de 

La Luz, Casa Blanca, Chapultepec, además de juntas auxiliares alejadas de la capital problema., como Canora o 
La Resurrección. 
Pavor porque han sido objeto de agresiones físicas y verbales en el desempeño de sus funciones, dando como 
consecuencia que les hayan robado sus pertenencias, entre las cuales van los datos personales relacionados 
con la actualización de la base de datos del Registro Federal de Causantes (RFC) y del Registro Estatal de 

Contribuyentes (REC), ambos impulsados por la Secretaría de Finanzas del Gobierno del Estado y de la 
federación, vía el Servicio de Administración Tributaria (SAT). 
Uno de los tantos ejemplos ocurrió a inicios de esta semana en el municipio de San Martín Texmelucan cuando 
sujetos desconocidos, golpearon para despojar a dos empleados de sus bienes de trabajo y personales. 
La misma escena se repitió en las inmediaciones del mercado 5 de Mayo cuando otro trabajador fue objeto de 
agresiones verbales. 

Ahora buscan el arropo del gobierno estatal para tener las garantías para laborar con total tranquilidad, sobre 
todo porque Participa con Civismo que atiende a 13 municipios, tiene fecha de caducidad en diciembre. 

El segundo tema que genera molestia entre los promotores, tiene relación con la entrega de 600 pesos 
semanales -es decir 100 pesos diarios de lunes a sábado-, prometidos para viáticos y que hasta el momento no 
han recibido. 
Con recursos propios han tenido que pagar sus pasajes y comidas con miras a cubrir las zonas bajo su 
custodia. 

Ambos temas están en el ambiente de los más de mil promotores que buscan un acercamiento con la autoridad 
local, a efecto de externar la molestia y haya soluciones. 
En caso de mantener la misma tendencia, analizan parar actividades. 
** 
El tema de cambiar de nombre el portal Juárez a Iturbide, tal como estaba escrito originalmente en 1862, 
generó el pasado martes una discrepancia fuerte entre los regidores integrantes de las comisiones unidas de 
Gobernación y Justicia e Industria y Comercio del Ayuntamiento de Puebla. 

La propuesta hecha en la sesión ordinaria de septiembre a cargo del panista Pedro Gutiérrez Varela, ha 
generado controversia y división de opiniones entre los regidores de ambas comisiones. 

El argumento de Gutiérrez Varela consiste en darle el valor real a cada personaje, conforme a lo establecido en 
la época que fue consolidado el zócalo capitalino. 
Además sustenta su planteamiento en la falta de registros oficiales que avalaran sustituir el nombre del portal 
Iturbide a Juárez. Los que están a favor del cambio son los regidores Jaime Zurita, Matías Rivero, César 

Marcelino León, además del propio Pedro Gutiérrez. 
En contra por considerar que no se puede eliminar de la nomenclatura a uno de los personajes más 
emblemáticos de la historia del país, destacan Roberto Villareal Vailón, Lourdes Dib y Álvarez, además de David 
Méndez, quien no forma parte de ambas comisiones. 
La sesión sigue abierta a efecto de llegar a un acuerdo, sea a favor o en contra, y sea avalada en la sesión de 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3152512.htm
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cabildo de la próxima semana. 
Hablando del ayuntamiento capitalino, existe molestia entre el personal del área jurídica del Sistema Municipal 
DIF por los beneficios que gozan algunos directivos. 
La queja va directamente contra Claudia Patricia Chapa Garza, jefa del departamento de Atención y Prevención 
a la Violencia, así como de Margarita Toquero y Jorge Méndez, quienes presuntamente también prestan sus 

servicios en esa área e identificados por los trabajadores. 
Los tres elementos delegan funciones que le corresponde a personal de menor rango, con la intención de salir 
más temprano o atender "asuntos personales". 
*** 
Es un hecho que no habrá candidatura de unidad de la facultad de Derecho y Ciencias Sociales de la BUAP. 

Para este sábado sostendrán una reunión tres de los cuatro aspirantes contrarios a Carlos Moreno, considerado 
la propuesta oficial del actual director Guillermo Nares Rodríguez. 

Francisco Ávila Caso, Fernando Andraca Huerta y Francisco Martínez Alpizar, buscarán el acuerdo para sacar 
una candidatura común e inscribirse en el proceso interno. 
De tal forma habría tres propuestas contempladas pues además de Carlos Moreno -ligado a Guillermo Nares-, 
también está en la mira la inscripción de Pablo Portillo, supuestamente tiene el visto bueno del rector Alfonso 
Esparza Ortiz.    
El tema puede llegar a su auge pues tal vez una de las tres aspirantes a reunirse este sábado, promueva un 
amparo para lograr ser reconocido como candidato al considerar que existe una "antinomia jurídica" en la 

convocatoria que viola los derechos humanos al relegar a quienes no son parte del personal académico titular. 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3152516.htm 

 

 
 
(Reflexiones/Miguel Ángel García Muñoz) 
 

Rectifica el PRI: ¡no al IVA en colegiaturas, hipotecas y renta de vivienda! 
Detentar el poder presidencial no es sinónimo de impunidad ni de imponer medidas impopulares ni de atentar 
contra la razón ni de torcer el camino perfectible de la democracia que tardará mucho tiempo antes de 
consolidarse en México. 
Se respiran tiempos nuevos. 
No es la misma sociedad de hace 50 años. 

Hoy, se requiere de consenso, de fortalecer las voluntades políticas para acordar y negociar, como también 
para hacer a un lado el ANARQUISMO que se ha querido sembrar en el país, en aras de desestabilizar e 
incentivar la ingobernabilidad, alimentando odios, discordias y VIOLENCIA DISFRAZADA DE RESISTENCIA 
PACÍFICA. 

En este contexto, el Partido Revolucionario Institucional rectifica el camino y modificará la INICIATIVA 
HACENDARIA: 
¡NO AL IVA EN COLEGIATURAS NI EN CRÉDITOS HIPOTECARIOS NI EN RENTA DE VIVIENDA Y PRIVILEGIARÁ 

AL SECTOR AGROPECUARIO que ha sido castigado duramente en los últimos decenios! 
Y esto se da atendiendo el reclamo ciudadano, que de ninguna forma se podrá colgar Andrés Manuel López 
Obrador. 
Si el PRI abogó por no etiquetar el Impuesto al Valor Agregado en medicinas y alimentos, no fue por presiones 
de MORENA; y si ahora recula en la propuesta de gravar renglones que se transforman, por consecuencia, en 
medidas impopulares que lesionan el bolsillo de los mexicanos, denota sensibilidad. 
El Presidente Enrique Peña Nieto ya había adelantado que se daría diálogo; que se escucharían todas las voces 

y si había que corregir, adelante. El Jefe de la Nación, de extracción puramente priista, no mintió. Pero esto NO 
DEBERÁ CONFUNDIRSE CON DEBILIDAD NI CON LA ACEPTACIÓN DEL CHANTAJE, como han pretendido 
algunos protagonistas del Partido Acción Nacional. 

La razón se impondrá en las REFORMAS que requiere la República; aunque también es verdad que serán 
desterrados vicios e inercias que han enriquecido a pocos y empobrecido a muchos, propagando el monstruo 
de la corrupción que parece no tener fin. 

Apenas a su regreso de Indonesia, el Presidente Enrique Peña Nieto se enfocó a continuar con sus giras de 
trabajo por las regiones afectadas por los huracanes "Ingrid" y "Manuel", principalmente por Guerrero; pero, a 
la par, seguramente ya está enterado del diálogo entre las bancadas legislativas y no tendrá problema para 
captar los ajustes que lleguen desde las Cámaras, promulgando desde Palacio Nacional LAS REFORMAS 
DEFINITIVAS. 
Andrés Manuel López Obrador y su MORENA no tendrán espacio para adjudicarse la sensatez. No les compete, 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3152516.htm
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pues han alentado el ANARQUISMO y la OPOSICIÓN SISTEMÁTICA a todo lo que contravenga a sus intereses. 
El tabasqueño deberá entender que su "GOBIERNO LEGÍTIMO" culminó al mismo tiempo que el sexenio del 
tristemente célebre panista Felipe Calderón Hinojosa; y si Graco Ramírez, Gobernador de Morelos, quiso 
revivirlo en las páginas de libros de texto gratuito que entregaría a estudiantes de su Estado, fue un lapsus 
brutus que le valdrá consecuencias prontamente futuras. 

Ayer, el PRI, a través de César Cámacho Quiroz y del líder camaral priista, Manlio Fabio Beltrones, 
pronunciaron su postura pública de estar listos para los ajustes pertinentes. 
Lo dicho: Son otros tiempos. 
Tiempo de acuerdos para beneficio de las mayorías. 
Ojalá así sea y no forme parte de un espejismo. 

El PRI abrió su postura y las modificaciones llegarán en 2014. 
Lamentablemente, para el ANARQUISMO, siempre habrá pretexto para ejercitar la intolerancia y el 

resentimiento, producto de la frustración política. 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-10-09/reflexiones 

 
(Mirador/Andrés Herrera Ruiz) 
 
*RMV no deja morir su ruedota  
*Eric Cotoñeto, el peor líder PRD 

Tal y como se lo dije en este espacio, el inquilino de Casa Puebla ha estado buscando cómo hacer que brille su 
llamada estrella de Puebla. 
No es otra cosa que su gran ruedota. 
También se le mencionó al lector que una de las formas era llevar hacia el lugar en donde se encuentran los 

400 millones de pesos mal invertidos en Las Ánimas, a la gente por medio de eventos culturales y deportivos. 
Ya lo hizo. 

Es ahí donde empezará el maratón de 5, 10, 15, 22 y 24 kilómetros el próximo 24 de noviembre. 
Para eso va a cerrar toda la ciudad. 
No le importa. 
Su finalidad es que más de 20 mil deportistas nacionales y extranjeros vayan a donde está su ruedota para 
arrancar el maratón. 
Es la forma como hace para llevar gente. 
Sola no va. 

Además está organizando una serie de eventos artísticos y culturales en el mismo lugar. 
Es decir, como no le ha dado resultado su proyecto, a como de lugar quiere tenerlo activo. 
Aunque todo esto cueste más dinero a los poblanos. 
Las lluvias han sido su peor enemigo. 

No le han permitido que funcione su ruedota. 
Corre el riesgo de que le pase nuevamente un atorón. 
No hay que olvidar que cerca de 200 personas se quedaron dentro de las canastillas por un desperfecto que 

sufrió en el sistema eléctrico su ruedota. 
Ahí se quedó atorada. 
Mientras buscaban la forma de bajar a las personas, había preocupación de la gente que los veía desde abajo. 
No fue hasta que a alguien se le ocurrió pedir una escalera de 600 pesos, para bajarlos. 
A partir de ese momento dio la orden de que sólo funcionara los fines de semana. 
Sin embargo, el mal tiempo no se lo permitió. 

Su ruedota quedó sola, abandonada. 
Se ve desde lejos dentro de la oscuridad. 
Ya no brilla su Estrella de Puebla. 
Por eso su preocupación. 
Sólo con eventos es como intenta que la vean. 

Su gran obra de arte. 
O mejor dicho su caprichote.  

PERREDISTAS DIVIDIDOS  
El dirigente estatal del PRD, Eric Cotoñeto Carmona, no simula su entreguismo al morenovallismo. 
Los mismos militantes lo catalogan de un servil. 
Señalan que acaba de estrenar cajón de bolero. 
Tiene que tener siempre bien lustrados los zapatos del inquilino. 
Solo así podrá gozar de privilegios. 
Ahora ha recibido la encomienda del mismo inquilino, de “borrar del mapa” a los militantes que lo ataquen. 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-10-09/reflexiones
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Un ejemplo, la diputada federal Roxana Luna. 
Por el hecho de señalarlo como el peor de los líderes que ha tenido el PRD en Puebla, dice que ya está pidiendo 
a la dirigencia nacional que sea expulsada del partido. 
Pero no puede ocultar que principalmente es porque ha cuestionado a la administración morenovallista. 
Cotoñeto no quiere que toquen a su amo. 

La vergüenza del servilismo. 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-10-09/mirador 

 

 
 

 
 
(Parabólica/Fernando Maldonado) 

 
Adiós al policía Gómez de la Cruz 
Desde que en agosto de este año Facundo Rosas Rosas se despidió del personal de su oficina en la Secretaría 
de Seguridad Pública en Puebla, sus pertenencias personales siguen fuera de ese inmueble. 
Esa suerte de limbo en el que se ha mantenido fue narrado en la Parabólica del 7 de ese mes: “Tener a un 
secretario de Seguridad en Puebla como Facundo Rosas y no tenerlo podría ser exactamente lo mismo: nada”. 
Obligada la cita a la luz de un nuevo episodio en la instancia responsable de garantizar condiciones de 

seguridad para una metrópoli considerada como una delas cuatro más importantes de la República Mexicana. 
Ayer causó baja, renuncia u objeto de cese Raúl Gómez de la Cruz, que había sido designado en abril de este 
mismo año, Subsecretario de Coordinación y Operación Policial. 

Gómez de la Cruz había sido Director General Adjunto de la Unidad de Seguridad Pública, en las coordinaciones 
operativas “Noroeste”, “Laguna Segura”, “Michoacán Seguro” y “Guerrero Seguro” en el sombrío periodo de 
Genaro García Luna, orquestador principal de la guerra de Felipe Calderón contra la delincuencia organizada 
que costó unas 60 mil muertes violentas el sexenio anterior. 

En Puebla se dijo a su llegada que había rendido protesta “en el marco de la Reunión Ordinaria del Grupo de 
Coordinación Local Puebla, realizada en la XXV Zona Militar, como un mensaje de la coordinación existente 
entre las autoridades federales, estatales y municipales”. 
Considerado brazo derecho de Facundo Rosas, el exsubsecretario de Coordinación y Operación Policial salió de 
la dependencia a horas de dos eventos desafortunados: los robos a mano armada de la tienda Sanborns en la 
clasemediera colonia de Huexotitla y a la construcción de Torres Perseo, en la zona de mayor plusvalía, 

Angelópolis. 
De la Cruz, se dijo a su llegada a Puebla, había sido reconocido por los diversos cursos, talleres y 
capacitaciones que ha tomado en países como Canadá, Estados Unidos, Colombia, España y México. 

Difícil tarea la de policías de altos vuelos. El bombo con el que anuncian sus nombramientos contrasta 
notablemente con sus despedidas, marcadas por el silencio y discreción. 
http://periodicodigital.com.mx/columnas/parabolica 

 

 
 
(La Corte de los milagros/Rodolfo Ruiz) 

 
“El Petates” y “El Parchís” 
Para construir la Universidad del siglo XXI, lograr la internacionalización de la BUAP y la mejoría de su 
calidad académica y planta docente, el rector Alfonso Esparza Ortiz requiere de aliados valiosos en las 
unidades académicas de la institución. 
Sin embargo, algunos de los candidatos que se perfilan para ser directores en las nueve unidades 

académicas —donde el 30 octubre habrá elecciones— dejan mucho que desear, pues sus perfiles no 
encajan para nada con el proyecto de Universidad que prometió en su discurso de toma de posesión. 
En la preparatoria “Alfonso Calderón Moreno”, el aspirante con más posibilidades de convertirse en el 
sucesor del director Moisés Avendaño Cruz es un viejo porro de la Facultad de Derecho, de la que egresó en 
la década de los ochenta. Se trata de Antonio Carcaño Morales, conocido como “El Petates”. 
En aquellos años, el hoy maestro en Ciencias de la Educación operaba y traficaba la venta de 
calificaciones. Siendo estudiante controlaba el Departamento Escolar de esa Facultad, y se dedicaba 

a vender calificaciones y alterar los cardex de los estudiantes, en alianza con algunos grupos porriles 
como “Los Buitres” y “Los Colochos”, éste último integrado por alumnos de origen chiapaneco, entre los 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-10-09/mirador
http://periodicodigital.com.mx/columnas/parabolica
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que figuraba el hoy diputado federal Javier López Zavala. 
Hace ocho años “El Petates” buscó la dirección de la preparatoria, pero se la ganó el director saliente, 
que lo nombró secretario administrativo, de lo cual se arrepintió muy pronto y no precisamente por el 
escrupuloso manejo de los asuntos administrativos de esa unidad, en la que hoy funge como profesor de 
la Academia de Historia Universal Moderna. 

Antonio Carcaño tuvo como cómplice de sus excesos a Ricardo Solís Romero, “El Buitre Mayor”, 
asesinado en mayo de 1993 en el bar 21, ubicado en las inmediaciones de Ciudad Universitaria, y a Nicolás 
Cerón Herrera, alias “El Parchís”, quien paradójicamente es hoy su rival en la contienda por la dirección 
de la preparatoria “Alfonso Calderón”. 
“El Parchís” también fue parte de la banda de “Los Buitres” y, al igual que “El Petates”, egresó de la 

Facultad de Derecho en 1987, para cursar 20 años después la maestría enCiencias de la Educación. 
Hoy Nicolás Cerón Herrera es profesor de la preparatoria, adscrito a la Academia de Historia de la 

Sociedad Mexicana, unidad en la que se ha desempeñado como consejero de docencia, responsable de la 
aplicación de exámenes departamentales y de los cursos de actualización docente, pese a su falta de 
méritos académicos. ¿Con cuál de estos personajes el rector Alfonso Esparza construirá la Universidad 
del siglo XXI? ¿En quién se apoyará para la internacionalización y posicionamiento de la BUAP en el mundo? 
¿Con “El Petates”? ¿O acaso con “El Parchís”? 
*** 
La Maestría en Ciencias Políticas de la BUAP puede presumir ya que el plan de estudios y el diseño 

curricular del nuevo posgrado que abrirá el Centro de Estudios Superiores de la Naval (Cesnav), es 
decir la Universidad de Élite de la Secretaría de la Marina, es de su autoría o que fue elaborado por sus 
investigadores y docentes. 
El Cesnav, que cuenta actualmente con dos maestrías —una en Seguridad Pública y otra en Seguridad 

Nacional— y un doctorado en Seguridad Nacional, abrirá un nuevo programa de posgrado en Ciencia 
Política con especialización en Sistema Político Mexicano, Pensamiento Crítico y Análisis Empírico. 

Pero con la novedad de que éste fue diseñado, a petición expresa del director del Cesnav, el 
vicealmirante Ángel Enrique Sarmiento Beltrán, por los directivos y docentes de la Maestría en Ciencias 
Políticas de la BUAP, que hoy nuevamente forma parte del padrón de excelencia del Conacyt. 
*** 
A nadie debe extrañar si en los próximos días el equipo Puebla de la Franja tiene que jugar fuera del 
estadio Cuauhtémoc, por no pagar una suma aproximada de medio millón de pesos que adeuda al 
ayuntamiento capitalino por concepto del impuesto de diversiones y espectáculos públicos. 

Se sabe que el sábado 28 de septiembre, en la víspera de enfrentarse con los Xolos de Tijuana, el estadio 
Cuauhtémoc estuvo a punto de ser clausurado, lo que finalmente no ocurrió por un abono que hizo la 
directiva camotera para amortizar su deuda. 
El Puebla de la Franja paga o debe pagar al ayuntamiento de Puebla un impuesto equivalente al 8% 

de su taquilla, en cada cotejo que tenga como escenario el estadio Cuauhtémoc. 
*** 
http://e-consulta.com/blogs/corte/ 

 
(Replica y Contrarreplica/Alejandro C. Manjarrez) 

 
Puebla atípica 
La poblana es la entidad del país ajena a los señalamientos de los partidos políticos que pugnan por 
la creación del Instituto Nacional Electoral o de Elecciones (INE). El argumento o considerandos de 
quienes promueven ese digamos que histórico cambio, gira en torno al control que sobre la 
autoridad electoral ejercen los mandatarios. Dicen que los procesos han sido inequitativos debido a 
que cada gobernador impone y maneja a su arbitrio a los miembros de los organismos electorales, 

así como a los magistrados que conocen de las quejas y/o denuncias locales. 
Si le echamos un vistazo a la prensa poblana (la no controlada), veremos que lo mismo ocurre en Puebla, pero 

con algunos detalles que la hacen una entidad políticamente atípica y por ende ajena a los señalamientos 
que inspiraron lo que posiblemente supla al IFE. Confirmaremos asimismo que Puebla es tan extraña que 
ningún partido nacional la ha mencionado en su discurso argumentativo a favor de la creación INE, 
precisamente. Y tan especial que en el ejercicio del poder su gobernante incluye a consejeros, diputados, 

magistrados, dirigentes políticos y desde luego elecciones. 
¿Está mal? 
No, si partiésemos de que el poder se ejerce y no se comparte. 
Sí, si tomásemos en cuenta que a los “políticos” locales les ha dado por lamer complacidos la brida que les 
puso el titular del poder Ejecutivo. 

http://e-consulta.com/blogs/corte/
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Y natural, si considerásemos que Puebla se maneja de acuerdo con la estrategia y programas generales 
ideados por talentosos abogados y politólogos, cuya asesoría y consejos obedecen a la teoría combinada con la 
experiencia y el pragmatismo que contiene algunas dosis de perversidad. 
Por ello, por el ingenio e idoneidad de los asesores del mandatario (think tank), ha resultado exitoso el 
proyecto-estrategia que empezó a funcionar antes del inicio de la actual administración, mismo que incluía los 

cambios y adaptaciones legislativas que hicieron posible lo que hoy estamos viendo; a saber: 
Dos nuevos partidos que comen de la mano del poder. 
Dos viejas instituciones políticas que actúan de acuerdo a los intereses del poder. 
Un joven partido que superó su crisis política (la de su dirigencia nacional) gracias a su vínculo con el poder. 
Cambios constitucionales para hacer cómodo y seguro el relevo del poder, además de prevalente la influencia 

de su titular. 
Un poder Legislativo al servicio y a las órdenes del poder Ejecutivo. 

Un órgano de fiscalización atento y dispuesto a apretar las criadillas de los alcaldes cuya autonomía altere las 
disposiciones políticas y administrativas del Ejecutivo. 
Una clase política acostumbrada a vivir a la sombra del poder (ejercido por quien sea), para obtener la venia y 
el calor político del gobernante que, en este caso, alguna vez fue su aliado, otra su adversario y finalmente su 
posible impulsor ya sea como correligionario o en calidad de comprensivo y cordial contrincante. 
Dicho la anterior concluyo: 
No hay duda que Puebla es un estado políticamente atípico. Y que seguirá siéndolo si los legisladores 

nacionales no logran cambiar el estatus electoral del país para que se cree el INE. 
Ahora bien, si el INE supliera al IFE y, en consecuencia, a los Consejos o Institutos estatales, las próximas 
serían unas elecciones que por ajenas a los controles enunciados, modificarían el esquema sucesorio poblano y, 
desde luego, las intenciones del grupo cuyo diseño hizo de Puebla, insisto, una entidad políticamente 

atípica. 
Vaya problema para quien ejerce el poder poblano, un hombre que creció, se educó y formó dispuesto a 

cambiar las tradiciones y costumbres del poder político estatal… y también el nacional. 
http://www.e-consulta.com/opinion/2013-10-09/puebla-atipica 

 
(Es de muy Buena Fuente/Carlos Macías Palma) 
 
Orden, sin pedir un peso prestado 
¿Qué dieran los defeños, los habitantes del Distrito Federal por tener lo que a los poblanos nos 
sobra? ¿qué cambiarían por tener libertades, estabilidad, tranquilidad y orden? Orden, orden, 
orden, eso es lo que le falta a los defeños, a los oaxaqueños, a los michoacanos, a los chiapanecos. 

Y para tener orden necesita valor, agallas… h… 
En Puebla, el gobernador Rafael Moreno Valle es el autor intelectual y moral del orden público. Aquí en Puebla 

hay libertad de prensa, de manifestación y de expresión pero sin abusos ni excesos. Aquí nada de que los 
maestros o los grupos anarquistas toman el aeropuerto o suspenden clases por meses o sitian las ciudades o 
cierran carreteras o hacen sus desmanes como en Chiapas, Oaxaca, Michoacán y el Distrito Federal. 
Aquí en Puebla, gracias a que el gobernador los tiene bien puestos, vivimos con paz pública sin que eso 
justifique la creciente ola, tsunami de inseguridad que principalmente es responsabilidad del ayuntamiento de 

Puebla y los municipios conurbados. 
Aquí en Puebla hay orden. Un grupo de maestros se aprestaba a invadir las instalaciones del aeropuerto 
Hermanos Serdán hace menos de una semana. Se les impidió con la presencia de la fuerza pública para dar 
una muestra de fuerza, de autoridad y de orden. 
Aquí en Puebla hay orden. Otro grupo de maestros intentó paralizar las actividades escolares y de inmediato la 
SEP, por órdenes del gobernador, cesó a directores y maestros que faltaron a trabajar o suspendieron 
actividades en horas de trabajo. Aquí en Puebla no se permiten esas chifladeras. Si los maestros quieren 

protestar contra la Reforma Educativa o contra lo que se les pegue la gana, pueden hacerlo sin vandalismo y en 
horarios que no afecten las clases o actividades escolares. Aquí en Puebla, hay orden. 

En otras entidades no lo hay. En el Distrito Federal sus habitantes se quejan del caos en que se encuentra por 
manifestaciones de uno grupo y de otro y de otro, pero siguen votando por el PRD, Partido responsable de 
todas las movilizaciones. Si el gobierno perredista de la Ciudad de México se atreve a poner orden, pierde a su 
clientela que le ofrece votos. 

En Oaxaca no hay gobernador. Gabino Cué es un inepto en toda la extensión de la palabra. En el DF Miguel 
Ángel Mancera es un títere de López Obrador; en Chiapas el joven gobernador es otro cobarde que no pone 
orden y en Michoacán no hay Estado, no hay gobierno, no hay orden. 
Pero en Puebla sí. Lo que los oaxaqueños, michoacanos, chiapanecos y defeños debería proponer, es su 
anexión a Puebla para que nuestro gobernador ponga orden, que tanta falta hace. El sí puede y sin pedir un 

http://www.e-consulta.com/opinion/2013-10-09/puebla-atipica
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peso prestado. 
El Verdugo 
Eduardo Vázquez Rossainz es un experto en seguridad pública como puede haber muchos en el país. Despacha 
en el Ayuntamiento como director del CERI. Sea cual sea su futuro en el sector público su calidad, compromiso, 
experiencia y seriedad no están en duda. El Verdugo dice: y esto lo dije, sin temor a equivocarme, desde hace 

como 4 años. 
Gracias 
http://www.e-consulta.com/opinion/2013-10-09/orden-sin-pedir-un-peso-prestado 

 

 
 
(Garganta Profunda/Arturo Luna) 
 
Fernández del Campo: Dualidad Esquizofrénica 
Un claro doble discurso es el que viene manejando en las últimas semanas el delegado presidente del PRI en 

el estado, Pablo Fernández del Campo, respecto al gobernador Rafael Moreno Valle. 
Y es que mientras, en sus reuniones (ni tan secretas) en Casa Aguayo, pide insistentemente una cita con el 
mandatario sugiriendo entrelíneas que es momento de dialogar y llegar a acuerdos tras ser arrollado en las 
elecciones del 7 de julio, al salir de la oficina de Luis Maldonado Venegas, secretario General de Gobierno, 
cambia de disfraz y de monólogo y, desde lo oscurito, se pone a promover y financiar movimientos 
“sociales” que buscan dinamitar los principales proyectos de Casa Puebla. 

Es síntoma inevitable de enfermedad: mientras por un lado presume que Moreno Valle es 

un aliado importante para que el presidente Enrique Peña Nieto pueda sacar adelante sus reformas 
estructurales, sobre todo desde que el poblano ocupa la presidencia de la CONAGO, y que por tanto “hay 
que construir” con él y “ver hacia adelante”, por el otro arma conspiraciones mezquinas contra ese 
mismo Moreno Valle, en una suerte de dualidad tan peligrosa como esquizofrénica. 
Entre otras, como la del delegado de la SEDESOL, Juan Manuel Vega Rayet, mejor conocido como “El Rey 
del Brindis”, la mano del novel dirigente priísta está, por ejemplo, en la reunión que se llevó a cabo la tarde 

del pasado martes en el Sindicato de Telefonistas para iniciar el trámite de presentación de un amparo 
colectivo contra la decisión del Congreso del estado para concesionar el SOAPAP, buscando “masificar” un 
movimiento supuestamente de rechazo que, en realidad, es la apuesta política y personal más arriesgada 
de Fernández del Campo desde que mordió el polvo en los pasados comicios locales, cuando perdió todo y, 
desde la depresión, juró venganza. 
El priísta que quiere hacerse adulto dando bandazos –está en contra del asunto del SOAPAP pero no de 
los PPS para la adquisición y mejoramiento de alumbrado público- ha propuesto varios puntos para cumplir su 

objetivo: además del amparo, para el cual incluso ya se recaudan firmas, conformar un bloque de ediles 

electos priístas que se declare en “resistencia civil pacífica” contra el gobierno de Moreno Valle, lo que 
incluye un mitin frente al Congreso local, la difusión de un volante con las fotografías de los diputados que 
avalaron lo que denomina el “decreto privatizador” y una movilización para el próximo 20 de octubre de 
2013, a las 11 de la mañana, de El Gallito del Paseo Bravo al zócalo. 
Aunque hay puntual registro en Casa Aguayo de sus ofertas de “tregua”, Fernández del Campo ha decidido ir 

a fondo –aunque de costado, ocultando el rostro- en su extraño juego de vencidas con el Ejecutivo poblano, 
esperando con un poco de suerte hacer méritos para que su protector, el oficial mayor de la Secretaría de 
Gobernación, Jorge Márquez Montes, influya para convertirse en el coordinador de los diputados del PRI 
en la próxima Legislatura. 
Ésa, otra lucha –contra molinos de viento- que libra el delegado presidente del PRI buscando atajar la 
aspiración del empresario Pepe Chedraui Budib, quien con el respaldo del presidente Peña Nieto y en 
especial del subsecretario de Gobernación, Luis Miranda Nava, viene ejerciendo un liderazgo de facto al 

interior del desolado priísmo poblano, abandonado a su suerte antes y durante el pasado proceso electoral 

local. 
Fernández del Campo no estuvo presente el martes en el Sindicato de Telefonistas, cuando 
sus emisarios especificaron por primera vez la estrategia que pretenden seguir para judicializar el caso del 
SOAPAP, pero ni falta hizo: en su muy particular ajuste de cuentas con el morenovallismo, al que un día ve 
como aliado y al otro como enemigo, la patología es la misma; o como dirían los especialistas, ve el mundo 
a través de su cerebro sin saber que es suyo, lo que le lleva en ocasiones a proyectar afuera lo que en realidad 

le ocurre dentro, o viceversa. 
¿Tendrá cura la dualidad esquizofrénica? 
http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/ 

http://www.e-consulta.com/opinion/2013-10-09/orden-sin-pedir-un-peso-prestado
http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/
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(Trascendió Puebla) 
 
Que en la búsqueda de la imagen del recién nombrado director del Hospital Universitario de Puebla 
(HUP), Rosendo Briones Rojas, al ingresar a su perfil en Facebook la sorpresa es que el funcionario 

universitario acostumbra hacer “clic” en “Me gusta” a chicas: “Mad Mamacitas”, “40gradosmensclub”, “Anel 
Monterrey” (animadora regia) y “Las periquitas de Puebla”. 
Independientemente de las inclinaciones y aficiones del exdirector de la facultad de Medicina de la BUAP, entre 

la comunidad de la “bata blanca” se espera del señor Briones Rojas tenga un mejor desempeño, ahora frente al 
principal hospital-escuela de la Universidad en el estado. 
Que fue cancelada una cena programada en la ciudad de México organizada por el exrector de la Benemérita 
Universidad Autónoma de Puebla y excandidato del PRI-PVEM a la alcaldía poblana Enrique Agüera Ibáñez. 

De las invitaciones y logística de la comilona a la que asistirían los legisladores poblanos en la Cámara de 
Diputados se encargó la legisladora priista por Tehuacán, María del Carmen García de la Cadena, la misma que 
canceló el encuentro porque nadie le confirmó su asistencia. 
Que el panista Bernardo Arrubarrena García podría acceder a una banca, pero no en el Congreso local sino 
en el Cabildo de Puebla como regidor, en lugar de su hermana (“juanita”) Guadalupe Arrubarrena, quien 
dejaría el cargo para cedérselo a él. 

Sin embargo el asunto no es tan fácil legalmente, tratándose de un cargo de elección popular, porque existe 
una regidora suplente, Julia Jiménez Nanco, quien no está dispuesta a desempeñar el papel de “juanita” para 
ceder el cargo al exdelegado de la Condusef. 

Que mientras el gobernador de Nuevo León, Rodrigo Medina, rendía ante el Congreso local el cuarto informe 
de gobierno, con una baja calificación aprobatoria de los ciudadanos y con un repunte de hechos de violencia, 
su paisano Idelfonso Guajardo fue el principal orador en un evento de la Presidencia de la República. 
El secretario de Economía del gobierno federal presentó el programa de apoyos a microempresas afectados por 

las lluvias con la presencia de la cúpula de la sector privado y del presidente Enrique Peña Nieto; ¿así o más 
claro? 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9193713 

 

(Nada Personal/Pablo Ruiz Meza) 
 
Banca y Policía dejan a su suerte a cuentahabientes 

Las autoridades encargadas de la seguridad pública han perdido terreno en la batalla contra la delincuencia del 
fuero común, y los cuentahabientes son el principal blanco de interés. 
En zonas como Huexotitla, con alto índice delictivo por el robo a usuarios de la banca y asaltos a comercios, se 

nota el vacío preventivo, pero principalmente la presencia reactiva, a toro pasado. 
Es muy común observar sobre la 43 Oriente la presencia en carrusel de personas a bordo de motos tipo cross, 
sin placas de circulación, con gafas obscuras y mochilas a la espalda, sin que nadie los detenga para una 
revisión. 

Presumen las autoridades de la existencia de videocámaras en la ciudad más vigilada, pero la realidad se 
impone cuando un día sí y el otro también los usuarios de los servicios bancarios son objeto de asaltos con 
todas las ventajas de movilidad de los delincuentes. 
Y no se trata de asignar a un policía por cada cuentahabiente en la ciudad capital, la zona metropolitana o en 
los principales municipios del estado, pero una estrategia preventiva exitosa se nota de inmediato, pero no 
ocurre. 
Los poblanos que realizan operaciones bancarias, con distintos montos, son hoy los más vulnerables ante la 

delincuencia ante el fracaso de los sistemas de seguridad de las diversas corporaciones. 
Esta vulnerabilidad le ha costado la vida a poblanos honrados, enlutado a familias, sin que los responsables que 

cobran para ello del erario, den resultados. 
Sin incluir los delitos como la extorsión, el secuestro y robo en otras modalidades, el caso del asalto a 
cuentahabientes mantiene una constante sin que las estrategias de seguridad ofrezcan resultados claros. 
Es por demás condenable la actitud indiferente de los bancos a quienes le importa un bledo la seguridad de sus 

clientes, pese a las gravosas y escandalosas ganancias que obtienen, y en unas de esas ni a los empleados 
bancarios los someten a la pruebas de control de confianza. 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9193711 
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(Contrastes/Carlos Gómez) 
 
Porfirio Loeza evita embargo 
A la increíble historia de impunidad que le permitirá a Porfirio Loeza Aguilar concluir su segundo periodo como 
presidente municipal de Tlatlauquitepec (2005-2008 y 2011-2014), se debe sumar que el gobierno del estado 
de Puebla no ha podido –o no ha querido- efectuar el embargo de bienes del alcalde. 
Hay que recordar que Porfirio Loeza fue presidente municipal en el periodo de 2005- 2008 y debido a 

irregularidades en el manejo de los recursos el Congreso del Estado emitió una sanción para inhabilitarlo para 
ocupar cargos públicos por un periodo de 11 años y pagar una multa de 13 millones de pesos. 

El 4 de octubre de 2010 el gobierno del estado abrió un crédito fiscal contra Porfirio Loeza Aguilar para cobrar 
los 13 millones de pesos y para el 24 de febrero de 2011 se emitió la orden de embargo de bienes 19388545 
contra el presidente municipal de Tlatlauquitepec. 
Extrañamente, el eficiente secretario de Finanzas, Roberto Moya, no ha podido –o mejor dicho, no ha querido- 

ejecutar la orden de embargo. 
Inexplicablemente, el brillante Mario Riestra tampoco pudo ejecutar la inhabilitación desde el Congreso y 
permitió que el alcalde de Tlatlauquitepec se burle de los diputados desde 2011 a la fecha. 
Increíblemente, el eficaz gobernador, Rafael Moreno Valle, no pudo hacer cumplir un mandato del Congreso del 
Estado, como el cobro de la multa para reparar parte del daño cometido al erario. 
Esta perversa historia de impunidad transcurre en los tiempos en donde nadie está por encima de la ley. 
O por lo menos eso es lo que se dice, aunque Porfirio Loeza es la gran excepción en este sexenio. 

En los hechos, Porfirio Loeza, caminó de la mano de la impunidad y su manto protector lo llevará hasta el final 
del trienio. 

** ** ** 
Rodolfo Reyes Coria, será recibido en la delegación del IMSS con una verdadera bomba de tiempo. 
Resulta que el pasado 3 de septiembre el tesorero del municipio de Puebla, José Manuel Janeiro Fernández, 
obtuvo una orden de embargo contra bienes del IMSS por un crédito fiscal pendiente desde 2012. 
La bomba de tiempo la tienen muy guardada en el IMSS, porque nadie se quiere hacer responsable de los 

errores que llevaron a la delegación al embargo de bienes. 
Aunque todo nos lleva al ex delegado, Francisco Fraile. 
Rodolfo Reyes Coria, enfrentará días complicados en sus primeras semanas en la delegación, porque está lleno 
de gente que cubrirá las espaldas de su ex jefe panista. 
http://www.retodiario.com/interna-columna2012.php?id=2697&-Contrastes-Poufiuio-Loyz%20-yuiE%20-
yIb%20uuo 

 

 
(Etiqueta Con Destino/Luis Alberto González) 
 
Consejeros Electorales en contra de perder su chamba 

 Peña Nieto: Reforma Hacendaria; PAN: Política 

 Inicia guerra de vencidas entre  PRI, PAN y PRD 
Luego de que dentro del Pacto por México se aceptó, por parte de los tres principales partidos políticos, que se 
creé un Instituto Nacional Electoral, se han generado una serie de declaraciones de los actores de todos los 
colores, pero por supuesto que hay una reacción de los Consejeros de los Institutos Electorales en los 
estados que no están de acuerdo en que desaparezcan los mismos en las entidades federativas. 
Empieza el juego de las vencidas entre el Presidente Enrique Peña Nieto y los dirigentes del PAN y 
PRD. 

Es lógico que desde el Consejero Presidente del Instituto Electoral del Estado de Puebla Armando Guerrero 
Ramírez, y hasta representantes de los partidos políticos en el IEE, no estén de acuerdo en que sea derogados 
los institutos porque dejarán de percibir importantes recursos y lo más claro es que “perderán esa chamba”. 

Luego de que el novel Consejero Ciudadano poblano, Guerrero Ramírez, que reconoció nula experiencia en 
materia de procesos electorales y “tras las regadas de tepache” en las que incurrió durante el proceso 
electoral poblano, hoy “defiende su chamba, sus canonjías” y hasta envió un escrito para pedir que no se 

eclipsen los organismos electorales en los estados. 
El líder nacional del PRI Cesar Camacho Solís, pese a su resistencia a firmar dentro del Pacto por México la 
creación de un Instituto Nacional Electoral, dio su brazo a torcer, (seguramente a sugerencia de la Secretaria 
de Gobernación federal) para aceptar y firmar el documento que promovieron Jesús Zambrano Grijalva, 
dirigente del PRD y Gustavo Madero Muñoz Presidente del CEN del PAN, quien insisten en chantajear 

http://www.retodiario.com/interna-columna2012.php?id=2697&-Contrastes-Poufiuio-Loyz%20-yuiE%20-yIb%20uuo
http://www.retodiario.com/interna-columna2012.php?id=2697&-Contrastes-Poufiuio-Loyz%20-yuiE%20-yIb%20uuo
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exigiendo que sea primero la reforma político-electoral a la Hacendaria y Energética. 
En este sentido el gobernador poblano y Presidente de la CONAGO, Rafael Moreno Valle Rosas, se ha 
pronunciado en favor de la creación un organismo electoral nacional único, pero sostiene que debe darse antes 
la aprobación de la reforma político-electoral a la Hacendaria y Energética, tal y como lo propone su partido. 
El Presidente Municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, afín a los pronunciamientos de la dirigencia panista, 

se mostró en favor de un organismo electoral único, porque significarían ahorros financieros para los estados y 
mejores prácticas electorales. 
El legislador panista Mario Riestra Piña señaló que debe haber un organismo nacional que ayude a que las 
elecciones sean transparentes, porque dijo que en muchos estados son los gobernadores –sin decir cuales- los 
que manejan los procesos electorales. 

En tanto el diputado, Jorge Luis Blancarte Morales de Movimiento Ciudadano dijo un “No a centralizar la 
institución Electoral”. 

Por su parte el priista Ernesto Leyva Córdova, como legislador y representante del PRI en el IEE dijo no estar 
de acuerdo con que desaparezcan los institutos electorales de los estados, aún en contra de lo que ha 
manifestado su líder nacional. 
Es obvio que cada uno de los actores políticos se mueve de acuerdo a sus intereses personas o de grupo, pero 
pocos, muy pocos lo hacen realmente interesados en que haya claridad, transparencia, democracia y respeto a 
las decisiones de los electores. 
En medio de este marco el gobierno federal y concretamente Enrique Peña Nieto, siguen con la prioridad de 

aprobar la reforma Hacendaria de la cual han ido modificando su propuesta inicial (ya les doblaron la  
manita), así como la reforma energética (que tiene mucha resistencia del PRD; MORENA y del PT). 
Mientras tanto el PAN exige que sea primero la reforma político-electoral, pero queda en el aire que sucederá:  
¿Peña Nieto cederá ante el PRD y PAN?  

¿Estará en riego la aprobación del presupuesto para el 2014? 
¿Habrá parálisis gubernamental y legislativa? 

En fin sólo se tiene hasta el 15 de diciembre para aprobar las reformas. 
¿Ganará el PRI y Enrique Peña Nieto o mostrarán nuevamente la debilidad del gobierno de la 
república?. 
Ya se verá en los próximos días. 

 
 

 
 

(Cuitlatán/Fermín Alejandro García) 

 
Zambrano y Ortega forman bloque para confrontar a Luis Miguel Barbosa 

Hacia el interior del Partido de la Revolución Democrática (PRD) está ocurriendo una ruptura silenciosa en la 
cual se ha formado un bloque, entre Jesús Zambrano Grijalva y Jesús Ortega Martínez, para confrontar y 
buscar frenar las deslealtades que ha cometido un antiguo aliado: el coordinador de los senadores perredistas, 
Luis Miguel Barbosa Huerta, quien se ha apartado de los líderes de la corriente Nueva Izquierda (NI) para 
construir su propio proyecto para controlar la dirigencia nacional del partido y hacer alianzas con el Partido 

Acción Nacional (PAN). 
Aunque Zambrano, Ortega y Barbosa aparentemente siguen siendo los tres principales líderes de NI y actúan 
de manera conjunta, han surgido dos importantes discrepancias que han generado un alejamiento de los dos 
primeros con el político poblano, quien ha construido su propia agenda de intereses y alianzas políticas. 
La primera discrepancia es que mientras Ortega y Zambrano están firmes en apoyar a al ex senador y actual 
funcionario del gobierno del Distrito Federal Carlos Navarrete para que contienda, a nombre de Nueva 

Izquierda, por la dirigencia nacional de PRD, Barbosa ha buscado su propio candidato. 
Se dice que Barbosa está intentando dar una importante proyección al ex jefe de Gobierno de la capital del país 
y fundador del Partido de la Revolución Democrática Cuauhtémoc Cárdenas Solórzano, para que al mismo 

tiempo que despliega una campaña de defensa de la industria petrolera se perfile a ser aspirante a la dirigencia 
nacional del partido del sol azteca. 
La segunda discrepancia y la más importante que ha surgido entre Zambrano, quien es el actual presidente del 
PRD, y Jesús Ortega, quien dirigió al partido durante la mayor parte del sexenio pasado, con el coordinador de 

los senadores perredistas, es sobre el tema las alianzas y acuerdos con otras fuerzas políticas. 
El bloque de dirigentes y legisladores que encabezan Zambrano y Ortega ha buscado negociar con Emilio 
Gamboa Patrón, el líder de los senadores priistas, la posibilidad de que el Partido de la Revolución Democrática 
avale y contribuya a sacar adelante las reformas energética, fiscal y política que está impulsando el gobierno de 
Enrique Peña Nieto. La intención es mostrar cierta oposición, pero al final se buscaría que en cada proyecto se 
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incluyan propuestas surgidas del principal partido de izquierda del país. 
En cambio Luis Miguel Barbosa Huerta ha mostrado una abierta y franca alianza con el senador panista Ernesto 
Cordero, quien fue secretario de Hacienda y es parte del grupo político del ex presidente Felipe Calderón 
Hinojosa. 
El fondo de estas diferencias, dicen los entendidos de los conflictos internos del Partido de la Revolución 

Democrática, no es la congruencia ideológica o la intención de hacer aportes a la construcción de un proyecto 
de nación, sino lograr la interlocución con el presidente Enrique Peña Nieto y de esa manera obtener prebendas 
que se otorgan desde Los Pinos. 
En particular Barbosa quiere desplazar a sus antiguos aliados, quienes le abrieron las puertas del partido a 
nivel nacional para poder controlar la dirección del PRD, aprovechando el desprestigio en que ha caído la 

corriente NI, la cual es vista como la causante de que el partido esté estancado electoralmente. 
Barbosa quiere impulsar a Cuauhtémoc Cárdenas porque sabe que de esa manera podrá atraer a su proyecto a 

militantes del PRD de diferentes expresiones y evitaría que Marcelo Ebrard, el ex jefe de gobierno capitalino, 
contienda por la presidencia del partido. 
Y al mismo tiempo sabe que con Cárdenas puede derrotar a NI y su candidato Carlos Navarrete, además de 
frenar al éxodo de grupos del Partido de la Revolución Democrática hacia el Movimiento de Regeneración 
Nacional de Andrés Manuel López Obrador. 
El proyecto de Barbosa no suena descabellado. Sin embargo, el problema son las intenciones que persigue el 
político poblano para controlar al PRD. 

Luis Miguel Barbosa se ha convertido en el principal impulsor de que el partido debe seguir haciendo alianzas 
electorales con el PAN, sin importar que el PRD se desdibuje ideológicamente. 
Es uno de los principales defensores de los intereses del gobernador de Puebla, Rafael Moreno Valle Rosas, 
razón por la cual el PRD en el estado se ha convertido en una agrupación amorfa que no voltea a ver los 

abusos que se cometen desde el Poder Ejecutivo. 
Así como trabajar para su proyecto personal de buscar ser candidato a gobernador de Puebla en el año 2018, 

bajo el apoyo de Rafael Moreno Valle Rosas. 
Tales planes pintan de cuerpo entero a Barbosa, quien se muestra como un político pragmático, sin principios 
ideológicos de izquierda, que no es leal a nadie y que solamente ambiciona el poder. 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/10/10/zambrano-y-ortega-forman-bloque-para-confrontar-a-
luis-miguel-barbosa/ 

 
(Editorial) 
 
EDILES: VALOR Y DIGNIDAD 

Los presidentes electos de los municipios de Huejotzingo, Tlachichuca, Santa Rita Tlahuapan y Los Reyes de 
Juárez reprobaron la iniciativa de la administración de Rafael Moreno Valle que pretende privatizar el servicio 

de alumbrado público en estos lugares a través del proyecto de prestación de servicios (PPS), ya que, 
aseguraron, se trata de una “deuda disfrazada” para sus gobiernos. 
Debe ser motivo de reconocimiento el valor y dignidad que tienen este grupo de ediles electos se atrevan a 
alzar la voz para advertir sobre el riesgo que constituye la iniciativa del mandatario estatal, sobre todo si se 
considera el autoritarismo que lo caracteriza y la manera en la que suele cobrar los disensos. 

En efecto, no hay diferencia en este sexenio sobre la manera en que antes el titular del Poder Ejecutivo en 
turno, con el apoyo de su partido, solía usar al órgano de fiscalización del Poder Legislativo para presionar a los 
alcaldes con la aprobación de ciertas políticas o acciones. 
En el caso de la presente administración, se pretende pasar por encima no sólo de las autoridades electas, 
sino, y eso es lo peor, sobre la voluntad de las personas que dieron su voto a los candidatos para que se 
convirtieran en alcaldes. 
Parece haber, además, todo un andamiaje preparado no sólo para la realización de obras públicas concretas, 

sino también para la contratación de las compañías que habrán de realizarlas. 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/10/10/ediles-valor-y-dignidad/ 
 

 
 

(Primera Columna/Oscar López) 
 
+ Qué hay detrás del INE? 

+ Los institutos estatales quieren consulta 
+ La propuesta tiene mar de fondo 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/10/10/zambrano-y-ortega-forman-bloque-para-confrontar-a-luis-miguel-barbosa/
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/10/10/zambrano-y-ortega-forman-bloque-para-confrontar-a-luis-miguel-barbosa/
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/10/10/ediles-valor-y-dignidad/
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El PAN y el PRD en ese juego de condicionar su permanencia en el Pacto por México, previa reforma electoral, 
incluso antes que aprobar la hacendaria, propusieron hace unas semanas ña creación del Instituto Nacional 
Electoral (INE), instancia que se encargaría de organizar y vigilar los comicios federales, estatales y 
municipales, eliminando todos los institutos electorales de las entidades. 
Con esta propuesta se volvería a finales de los 80’s cuando el todopoderoso Emilio Chuayfett, titular del 

entonces Instituto Federal Electoral, era quien tenía bajo control todos los procesos electorales del país y donde 
no había consejeros como ahora, es decir, no era un órgano “ciudadanizado” 
Según la propuesta presentada por aquellos que antaño pugnaron por órganos electorales independientes, el 
INE tendrá carácter nacional y habrá una legislación única que le permita encargarse de los comicios en todo el 
país, además de plantear la transformación del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) 

para que absorba las tareas de los tribunales electorales locales. 
Otro aspecto que se pretende con la creación de este nuevo Instituto Nacional Electoral, es claro, el control 

sobre la fiscalización de los recursos asignados a los partidos políticos donde se incluye la difusión en internet 
de sus estados de cuenta, para que la fiscalización pueda hacerse casi en tiempo real y no que tenga que pasar 
un año para que la autoridad electoral informe sobre irregularidades, todo esto a través de una Ley General de 
Partidos “para un marco jurídico estable y claro a la actuación de los mismos”, tanto en tiempos electorales 
como en tiempos no electorales. 
Esto ya se discute al seno del Pacto por México, en su órgano rector en el que se encuentran integrados 
representantes del PAN, el PRD y por su puesto el PRI, quien hasta el fin de semana pasado aún no se sumaba 

a esta propuesta, sin embargo, al parecer el líder nacional César Camacho, ya habría aceptado la creación de 
este súper órgano electoral. 
Aquí en Puebla, como en el resto de los Estados, es claro que los institutos electorales están en contra de su 
desaparición y ya incluso publicaron un desplegado donde dan sus razones y proponen incluso otros aspectos 

que se deben considerar en la reforma política, donde destaca una consulta general para abordar el tema con 
especialistas en la materia. 

En tanto, Mario Riestra, panista y presidente de la Junta de Coordinación en el Congreso del Estado, se 
manifestó a favor, lo mismo que el alcalde Eduardo Rivera, en concordancia con los lineamientos nacionales de 
su partido, sin embargo, detrás de la intención de “amarrarle las manos” a los gobierno locales y dejarlos sin 
capacidad de maniobra durante los procesos electorales, existen otros intereses que pasan por el “chantaje” 
político para que avancen las demás reformas que ya urgen a la Presidencia de la República como la hacendaria 
y la energética, o de lo contrario el país seguirá decreciendo en materia económica, como se dio a conocer el 
martes por el Banco de México. 

Esta historia todavía dará mucha tela de dónde cortar. 
CONFETI…La Procuraduría General de Justicia informó anoche de la clausura de 5 Casas de Empeño por no 
estar en regla…Efectivo Inmediato (Prenda Mex), Prenda Oro Puebla, Real de Empeños (Si Jala) y empeña Fácil 
fueron los sancionados. 

http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=5881 
 

 
 

(Angelopolitanas) 
 
¿Ya sabe usted realmente las repercusiones que tendrá la reforma hacendaria? Pues es mejor que se informe o 
se haga asesorar porque el IVA en colegiaturas, el incremento del ISR y el impuesto a la compra de vivienda no 
es nada en comparación con otras modificaciones a diversos artículos que se van a hacer. 

Como el hecho de que el gobierno federal pretende investigar y obligar a pagar impuestos a aquellas personas 
que no cuenten con su RFC y tengan cuentas bancarias. No sólo eso, también investigarán a aquellas empresas 
que acostumbren comprar facturas para comprobar sus egresos, además de que habrá una estricta revisión en 
las empresas que estén dadas de alta como personas morales.  
No se crea que el asunto es sencillo, por eso más vale tener en orden las cosas con Lolita para no hacerla 

enojar; los únicos que van a estar contentos con tanta modificación son los contadores y los fiscalistas porque 

van a tener más trabajo de lo acostumbrado. 
Ahora que se celebrará el Tercer Encuentro Interinstitucional por el Día Mundial de la Alimentación, el DIF 
municipal dio a conocer datos interesantes respecto a la nutrición de los infantes que atienden, por ejemplo, la 
disminución de los problemas de sobrepeso y obesidad en el 4.9 por ciento de los niños atendidos, así como el 
52.5 por ciento de aquellos quienes presentaban alertas de bajo peso y que han mejorado su estado nutricio, el 
logro se traduce en una disminución de problemas alimentarios del 16 al 8.4 por ciento, buenas noticias sin 
duda. 

http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=5881
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Son datos para tomar en cuenta. Si usted está interesado en más detalles de los datos no se pierda el tercer 
encuentro que se realizará el próximo 16 de octubre, en el Teatro de la Ciudad. 
Estamos de manteles largos, pues el estado de Puebla es el invitado de honor en el Festival Internacional 
Cervantino (FIC) junto con Uruguay. La entidad tiene muchas caras qué ofrecer, desde la histórica pasando por 
la religiosa, hasta la contemporánea, así que a Guanajuato, donde se desarrolla el FIC, Puebla hará llegar una 

diversidad muy amplia de actividades pluriculturales  
Durante 19 días en los diferentes espacios culturales del FIC y en el Foro Casa Puebla, el estado presentará a 60 
grupos y más de mil artistas. 
Este año el eje temático del festival es "El arte de la libertad" y la finalidad es hacer un reconocimiento a los 
artistas que han sido víctimas de la violencia, las injusticias y la barbarie. 

Personal de la secretaría de Finanzas encuentra muchos problemas a la hora de levantar un censo de los 
negocios instalados en la ciudad, pues mucha gente se resiste a entregar o enseñar los documentos que los 

acreditan como propietarios de sus establecimientos ya que no saben para qué servirá su información y en 
manos de quien estaría. Más valdría una jornada de información para que la gente pueda sentirse segura de que 
sus datos estarán en buenas manos. 
http://www.ngpuebla.com/node/64186#.UlaSvtLTwbA 

 

 
 
(Poder y Política/Iván Galindo) 
 

Mitos y Realidades de la Reforma Educativa (Parte 2 de 3) 

La llamada Reforma Educativa propuesta por el Gobierno Federal, ha causado mucha polémica e 
inconformidad por parte de un sector importante del Magisterio, principalmente por la CNTE, así como por parte 
de la población. Sin embargo, en torno a este tema existe mucha desinformación y muchos mitos. Mucha gente 
que descalifica la Reforma en realidad NO conoce los alcances de la misma, y en muchos de los casos, ni si 
quiera la han leído. 
El presente trabajo es una réplica (contestación) a un artículo denominado “32 razones inaceptables de la 

Ley General del Servicio Profesional Docente”, el cual, fue elaborado y publicado recientemente por Manuel 
Fuentes, Doctor en Derecho, Profesor de la UAM, y asesor de la CNTE. 
Lea la primera parte aqui 
16.Enfrenta al docente como sujeto administrativo aislado a la estructura estatal. 
Esto es una interpretación de la CNTE (tan es así que NO cita ningún artículo de la Ley para sustentar su dicho). 
La Reforma Educativa NO “aisla” al docente de la estructura estatal, veamos por qué: En primer lugar porque 
sigue reconociendo a los docentes comoTRABAJADORES DE LA EDUCACIÓN (artículo 3, párrafo tercero de la 

Constitución). Segundo, ¿quién es el responsable de impartir la educación en el país? El Estado. Ergo, los 

Maestros son trabajadores del Estado. Tercero, la relación obrero-patronal (Estado-Maestros) queda de 
manifiesto al momento en que las Autoridades Educativas (SEP) remuneran el trabajo de los docentes, es 
decir, a los Maestros les paga el gobierno –a través de la SEP- por lo tanto, son servidores públicos en 
términos de lo que establece el artículo 108 de la Constitución, y por lo tanto, sí son parte de la 
Administración Pública(estructura estatal). Esto es fácilmente demostrable al ver los talonarios de pago 

emitidos por la SEP.  
17.Sustituye los tribunales laborales por tribunales administrativos en casos de conflicto de los cuatro 
temas.(Art. 84) 
No existe el artículo “84”, la Ley llega hasta el artículo 83, el cual, en su párrafo segundo dice textualmente: “El 
personal que sea separado de su encargo con motivo de la aplicación de esta Ley, podrá impugnar la resolución 
respectiva ante los órganos jurisdiccionales competentes en materia laboral” 
18.Desaparecen los nombramientos de base para quienes ya lo tienen y para los de nuevo ingreso. (Transitorio 

Octavo) 

Falso. Nuevamente es manipulador decir que “desaparecen los nombramientos de base”, lo que el Transitorio 
Octavo señala es que: “el personal que a la entrada en vigor de esta ley, cuente con Nombramiento Definitivo 
(de base), se ajustará a los procesos de evaluación y a los programas de regularización… El personal que NO 
alcance un resultado suficiente A LA TERCERA EVALUACIÓN, NO SERÁ SEPARADO DE LA FUNCIÓN PÚBLICA, y 
será readscrito para continuar en otras tareas dentro de dicho servicio…” Y más adelante se señala que: “el 
personal que NO se sujete a los procesos de evaluación, será separado (ahí sí) del servicio público…” Es decir, si 

los Maestros se someten a la evaluación (como dicen estar dispuestos a hacerlo, y como sucede en cualquier 
trabajo), no hay motivo para que sean removidos, y mucho menos para que “pierdan su base”. 
19.Desaparecen los nombramientos de base para quienes ejerzan funciones de dirección “sin el nombramiento 

http://www.ngpuebla.com/node/64186#.UlaSvtLTwbA
http://www.periodicocentral.mx/component/k2/mitos-y-realidades-de-la-reforma-educativa-parte-1-de-3
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respectivo” condicionado a evaluaciones unilaterales.(Transitorio Décimo Cuarto). 
Falso. Lo que el Transitorio Décimo Cuarto señala es que: “Quien a la entrada en vigor de esta Ley, realicen 
funciones de Dirección, sin el nombramiento respectivo (es decir, que los hayan designado en el 
puesto por dedazo) SEGUIRÁN EN DICHAS FUNCIONES y serán sujetos de evaluación… De obtener un 
resultado suficiente en la evaluación, recibirán el Nombramiento Definitivo” 

20.Crea la figura de contratos “por tiempo fijo” de naturaleza eventual, en sustitución de los nombramientos de 
base.(Arts. 23, 30 y Transitorio Octavo) 
Falso. Efectivamente la nueva ley contempla los contratos “por tiempo fijo”, los cuales NO sustituyen a los 
nombramientos de base (Nombramientos Definitivos). El derecho alNombramiento Definitivo sigue 
intacto, y acceden a él todos los docentes que hayan cumplido seis meses de servicio sin nota desfavorable 

(artículo 22). Ahora bien, los nombramientos “por tiempo fijo” fueron creados únicamente para la PROMOCIÓN a 
cargos con funciones de Dirección o Supervisión, es decir, imaginemos el caso de un Maestro que solicita su 

Promoción para ser Director o Supervisor, si cumple con el perfil y pasa las evaluaciones, se le otorga un 
Nombramiento “por tiempo fijo”, esto es, que será Director o Supervisor por un tiempo determinado. Al término 
de su encomienda, el docente se reincorpora a su plaza como docente con todas sus prestaciones intactas 
(Artículo 27, tercer párrafo, y Artículo 28). El motivo de estos “Nombramientos por tiempo fijo”, es porque la 
Ley cuida que NO se den cargos ETERNOS. Subrayo: cargos, NO plazas, éstas últimas -como ya dijimos- sí 
podrán ser permanentes. 
21.Crea la figura de “nombramiento provisional” para cubrir una vacante temporal menor a seis meses. (Art. 4 

XVII) 
La fracción que invocan (XVII) habla de otra cosa, supongo que se refieren al mismo artículo pero fracción XVIII 
inciso a), la cual, efectivamente habla de los “nombramientos provisionales”, pero para casos de fuerza mayor 
(embarazo, enfermedad o fallecimiento), es decir, si un Maestro muere en pleno ciclo escolar, se 

podrá contratar a alguien sólo para que termine el curso, nada más (Artículo 23 fracción II). 
22.El “proceso de compactación” permite contratos “por horas” y con ello fraccionar  el pago salarial a los 

maestros. (Arts. 42 c, y Transitorio Décimo Segundo). 
Falso. El “proceso de compactación” lo que busca es reducir las “horas muertas” de las que padecen (en este 
momento) principalmente Maestros de Secundaria y Preparatoria (Maestros-clase), es decir, imaginemos el caso 
de un Docente de Secundaria que imparte la materia de química en un plantel a las 7:00 am, y de ahí NO tiene 
otra hora-clase hasta las 3:00 pm, y en otro plantel ¿Qué hace durante ese tiempo perdido? Nada. Actualmente 
esto es un gran obstáculo para los Maestros. También es falso que se pretenda “fraccionar el pago salarial”. El 
artículo 63 de la Ley (que curiosamente NO citan los de la CNTE) es muy claro en estos dos aspectos: “Las 

Autoridades Educativas y los Organismos descentralizadosevitarán los nombramientos o asignaciones 
fragmentarias por horas. Asimismo, en el caso del Personal Docente que NO es de jornada (Maestros-
clae), fomentarán la compactación de sus horas en una sola escuela, en términos del artículo 42 de esta 
Ley”. Ahora bien, lo que el artículo 42 regula son las horas adicionales para Maestros que NO sean de jornada, 

es decir, que aquél Maestro que quiera más horas, deberá capacitarse y evaluarse. 
23. Desaparece el derecho de inamovilidad en el empleo. 
Esto también es falso, y de hecho es curioso que no citen ningún artículo para sustentar su afirmación. Lo que 

la ley plantea es la posibilidad de ser “readscrito a otro Centro Educativo”, pero únicamente para las plazas que 
durante el ciclo escolar queden vacantes, es decir, imaginemos el caso de una Maestra que abandona 
temporalmente la Escuela por embarazo, la plaza vacante será ocupada por alguien contratado 
temporalmentepara cubrir el resto del ciclo escolar, y al término de éste, dicho Maestro, “podrá ser 
readscrito a otra escuela” (Artículo 23 fracción I). La inamovilidad pues, sigue siendo un derecho para la base 
magisterial. 

24.Instaura un procedimiento autoritario que permite la separación inmediata sin que haya la garantía de 
audiencia prevista en la legislación laboral. (art. 70). 
¿Procedimiento autoritario? Veamos lo que dice el artículo 70: “Los servidores públicos de las Autoridades 
Educativas y Organismos descentralizados que incumplan con lo previsto en esta Ley, estarán sujetos a las 
responsabilidades que procedan…” ¿Dónde está lo autoritario? 

25.Se establece como causal de separación sin responsabilidad de las autoridades la negativa a participar en los 
procesos de evaluación sin considerar la antigüedad y nivel académico. (Transitorio Octavo) 

Así es, la ley NO puede hacer excepciones para nadie. El hecho de que un Maestro tenga muchos años de 
servicio, NO le da derecho a que se exente de ser evaluado. Maestro queno quiera ser evaluado, será dado de 
baja (es la única causal para darlos de baja). Ahora bien, cabe insistir nuevamente: si los Maestros se sujetan a 
las evaluaciones, aún obteniendo puntajes no adecuados (reprobados) NO serán dados de baja, sino 
asignados a tareas administrativas con todas sus prerrogativas intactas, entonces, ¿cuál es el temor, o 
por qué la negativa? 
Fin de la segunda parte 
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